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53% APROVAM E 
40% DESAPROVAM

GOVERNO LULA
Governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) é aprovado por 53% dos eleitores brasileiros e desaprovado por 40% em seu 10º mês. 

Números da pesquisa realizada pelo Ipespe (Instituto de Pesquisas Sociais, Políticas e Econômicas) foram encomendados pela Febraban 
(Federação Brasileira de Bancos). Página 10

IMPORTÂNCIA 
DA ÁGUA PARA A SAÚDE
Estudos revelam, cada dia mais, a importância de tomar água para a 

saúde. Simples ato pode evitar doenças e até retardar envelhecimento. 
Mas como saber qual a quantidade ideal que se deve consumir? DM 

consultou o nutricionista Ricardo Veríssimo, que explica como deve ser 
a ingestão correta de água, como saber se está consumindo pouco 

líquido e diferenças da água mineral e filtrada. Página 3

“Reforma Tributária não 
agrada a sociedade”

Governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União 

Brasil) espera que Senado 
faça alterações para 
preservar autonomia 

financeira dos estados e 
municípios; ele tem sido 
um dos poucos gestores 

estaduais a fazer críticas ao 
projeto de Reforma Tributária 

aprovado pela Câmara 
dos Deputados. “O projeto 
de Reforma Tributária não 
agrada a sociedade em 

geral”. Página 7

PESQUISA

A economia 
do envelhecimento

Economia prateada, também conhecida como economia prata ou 
do envelhecimento, ganhou destaque nas últimas décadas devido às 
significativas mudanças demográficas em todo o mundo. Conceito se 

refere à crescente importância econômica e social das pessoas com 65 
anos ou mais, a população idosa. Página 5

Chuva volta, mas
calor continua

Aproximação de frente fria vai trazer chuvas irregulares em Goiás 
como ocorreu ontem. Mas calor deve continuar - todavia, com 

menos intensidade. Previsão é que período chuvoso se intensifique no 
início de novembro. Página 3

Magal em dose dupla
Sidney Magal tem duas 
datas em Goiânia. Irá 

sextar, a partir das 20h, ao 
som dançante do amante 

latino no Teatro Madre 
Esperança Garrido e falará 

no Cine Ritz, sábado, 
28, após às 19h, durante 

exibição do documentário 
“Me Chama que Eu Vou”. 

Página 11

“ONU não faz nada
porque está 

enfraquecida”
Proposta brasileira de cessar-fogo com criação de corredores 

humanitários em Gaza teve maioria dos votos, mas foi vetada pelos 
EUA; Lula tem defendido ampliação do Conselho de Segurança 
da ONU desde a campanha presidencial, no ano passado. Para 

presidente, Organização das Nações Unidas (ONU) está enfraquecida.  
Página 16

Desfile cívico-militar celebra 
aniversário da Capital

Tradição suspensa nos últimos três anos, em consequência da 
pandemia, desfile emocionou pessoas de todas as idades na Avenida 

24 de Outubro, em Campinas. Página 4
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Comerciante mata o irmão na 
frente dos pais e do filho da 
vítima de apenas dois anos

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

O que seria apenas mais uma 
discussão em família, provo-
cada por ciúmes entre irmãos, 
terminou em um assassinato, 
presenciado pelos pais, e pelo 
filho da vítima, que tem apenas 
dois anos. Além deste crime, ou-
tros quatro homicídios foram re-
gistrados em Goiás nos últimos 
dias.

Três, dos cinco assassinatos 
praticados entre a madrugada 
de domingo, e ontem, acontece-
ram em Rio Verde, na região su-
doeste de Goiás. O caso que mais 
chamou atenção foi o assassina-
to do comerciante Willian Ribei-
ro Martins, 38, morto com tiros 
disparados pelo próprio irmão, 
Wesley Ribeiro Martins, 35.

Os dois estavam na casa da 
família, quando, segundo apu-
rou a polícia, Willian, após ale-
gar que recebia menos que o ir-
mão, passou a discutir com seu 
pai. Ao interceder na discussão, 
Wesley sacou uma arma, e ma-
tou o irmão. Ele fugiu para Santa 
Helena, mas acabou localizado, 
preso, e autuado em flagrante.

Também em Rio Verde, um 
homem 61 anos foi morto com 
pancadas na cabeça desferidas 
por um vizinho, que chegou em 
socorro, após a mulher do idoso 
gritar que estava sendo agre-
dida. O autor deste homicídio 
também foi preso, e autuado 
em flagrante. Nome e idade dele 
não foram revelados.

O terceiro assassinato prati-
cado na mesma cidade vitimou 

Edivanilson Júnior, que foi bale-
ado dentro de seu carro, na Vila 
Sérgio. Os autores dos disparos, 
que segundo testemunhas esta-
vam em um veículo modelo VW 
Gol branco, fugiram, e ainda não 
foram identificados. De acordo 
com a policia, a vítima fatal ti-
nha antecedentes por porte ile-
gal de arma de fogo, e posse de 
drogas, e cumpria pena no regi-
me semiaberto.

Enterrou o corpo
Em Posse, na região nordeste 

de Goiás, um homem foi pre-
so por policiais civis e militares 
poucas horas após assassinar 
um vizinho e enterrar o corpo da 
vítima no meio de um canavial. 
Segundo apurou a polícia, o as-
sassino, que também não teve a 
identidade revelada, convidou o 
vizinho para beber em sua casa, 
e o atacou, de surpresa, com 
pauladas na cabeça. A suspeita 
é que os dois haviam discutido 
dias antes.

Outro assassinato que tam-
bém não teve a autoria defini-
da até agora foi um praticado 
durante a madrugada, em Apa-
recida de Goiânia. A vítima é 
um jovem, que morava no Se-
tor Comendador Valmor, e que 
foi atingido com tiros logo após 
deixar uma casa de dança, onde 
acontecia um show. Os tiros 
atingiram também um outro fre-
quentador do local, que sobre-
viveu. Nome e idade da vítima 
fatal não foram divulgados.

Dois estupradores 
são presos em 
Goiânia

Em pouco mais de 24 ho-
ras, dois acusados de estupros 
contra menores de idade foram 
presos, ainda em flagrante, por 
policiais militares em Goiânia. 
Na Vila Coronel Cosme, a víti-
ma foi uma adolescente de 13 
anos, estuprada por um vizi-
nho, que havia oferecido um 
churrasco a ela, e familiares, 
na casa dele. Quando a menor 
relatou o estupro, o vizinho 
ameaçou familiares dela com 
um revólver calibre 38, arma 
essa que foi apreendida por po-
liciais do 38º BPM. O outro caso 
aconteceu no Parque Atheneu, 
e a vítima, que tinha somente 
cinco anos, também foi vio-
lentada por um vizinho, que 
acabou preso por militares do 
31º BPM. A corporação não di-
vulgou nomes e idades dos dois 
tarados, que foram autuados 
na Central Geral de Flagrantes 
(CGF) de Goiânia.

Homens agridem 
esposas em 
Itumbiara e Jataí

Três casos de agressões con-
tra mulheres foram registrados 
pela Polícia Militar em cida-
des do interior de Goiás. Dois 
casos aconteceram em Jataí, 
na região sudoeste do esta-
do, onde um homem foi preso 
após atear fogo na casa da ex, 
e sequestrar o filho do casal, 
de apenas quatro anos, e ou-
tro acabou autuado depois de 
bater na companheira, que es-
tava com um filho pequeno no 
colo, no estacionamento de um 
shopping, no Setor Epaminon-
das. Em Itumbiara, na região 
sul, um agressor que colocou 
munições em cima da mesa, e 
ameaçou cortar as duas pernas 
da esposa na frente dos dois fi-
lhos menores também foi pre-
so, e autuado. As identidades 
dos três agressores não foram 
divulgadas.

Presidente do 
Ipasgo visita 
Fundação 
Tiradentes  

Responsável por prestar 
apoio, e promover a melhoria 
da qualidade de vida para po-
liciais militares da ativa e refor-
mados, em Goiás, a Fundação 
Tiradentes recebeu recente-
mente a visita do novo Presi-
dente do Ipasgo, José Orlando 
Ribeiro Cardoso. Durante mais 
de uma hora, o presidente, que 
assumiu o cargo no último mês 
de agosto, ouviu dos represen-
tantes dos PMs várias reivindi-
cações. Ao final, José Orlando 
prometeu ao presidente da 
fundação, coronel Cleber Apa-
recido Santos, que o instituto, 
que está sendo reestruturado, 
prestará, não apenas aos PMs, 
mas a todo servidor público de 
Goiás, um serviço de alta qua-
lidade, que, por sua excelência, 
será reconhecido em todo o 
Brasil.

53% dos brasileiros 
acreditam em 

melhora na economia
Realizada pelo Instituto de Pesquisa em Reputação e 

Imagem (IPRI), a pesquisa ouviu 2.004 pessoas em todas as 
unidades da Federação entre 14 e 19 de setembro.

Agência Brasil

Segundo o levantamento, 
53% dos pesquisados acredi-
tam em melhoria da situação 
econômica, contra 21% que 
acreditam que nada deve mu-
dar em 6 meses e 22% que acre-
ditam em piora no mesmo pe-
ríodo. Realizada pelo Instituto 
de Pesquisa em Reputação e 
Imagem (IPRI), a pesquisa ou-
viu 2.004 pessoas em todas as 
unidades da Federação entre 
14 e 19 de setembro.

Em relação ao momento 
atual, 24% da população con-
sidera boa a situação da econo-
mia, 36% consideram regular 
e 38% afirmam que a situação 
está ruim ou péssima.

A percepção varia conforme 
a região do país. A melhor ava-
liação está no Nordeste, onde 
32% dizem que o desempenho 
atual da economia está ótimo 
ou bom. O percentual cai para 
23% no Norte e no Centro-Oes-
te, para 20% no Sudeste e para 
18% no Sul. Em contrapartida, 
o Norte e Centro-Oeste lide-
ram a avaliação ruim ou pés-
sima, com 44%, seguido pelo 
Sul (43%), pelo Sudeste (39%) e 
pelo Nordeste (30%).

Apesar da avaliação menos 
positiva sobre o momento atu-
al da economia, 45% da popu-

lação brasileira considera ter 
havido melhorias nos últimos 
6 meses. Entre os que consi-
deram a situação da economia 
atual ruim ou péssima, 17% 
avaliam que ela está melhor do 
que no primeiro trimestre.

Parâmetros
A pesquisa também pergun-

tou a expectativa dos entre-
vistados sobre os indicadores 
econômicos. Ao todo, foram 
analisados quatro parâmetros: 
inflação, juros nos financia-
mentos pessoais, desemprego 
e pobreza.

Em relação à inflação, 46% 
da população acreditam que a 
inflação subirá nos próximos 6 
meses, e 29% acreditam que a 
inflação vai começar a cair. So-
bre os juros, 39% da população 
acreditam em alta nas taxas dos 
financiamentos pessoais no 
mesmo período, enquanto 24% 
avaliam que elas devem cair.

Para o desemprego, a expec-
tativa é que a taxa aumente nos 
próximos 6 meses para 30% dos 
entrevistados e que caia para 
31%. Em relação à pobreza, 29% 
dos brasileiros afirmam que a 
pobreza ao seu redor subirá e 
outros 29%, o mesmo percen-
tual, acreditam que a pobreza 
diminuirá.

Segundo CNI, somente 24% consideram bom momento econômico atual

Cartão de 
confirmação do Enem 
já pode ser acessado

Agência Brasil

Os inscritos no Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem) 
2023 podem, a partir desta ter-
ça-feira (24), obter o Cartão de 
Confirmação, documento onde 
constam número de inscrição, 
data, hora e local das provas. O 
cartão informa, também, sobre 
eventuais necessidades de aten-
dimento especializado.

O acesso deve ser feito na Pá-
gina do Participante, por meio 
de login único da plataforma 
gov.br. De acordo com o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), caso o participante não 
lembre a senha da conta cadas-
trada, é possível recuperá-la. 
“Basta acessar a página acesso.
gov.br, digitar o CPF e clicar em 
‘Avançar’. Em seguida, selecione 

a opção ‘Esqueci minha senha’”, 
informou o instituto.

O Enem 2023 será aplicado 
nos dias 5 e 12 de novembro. As 
notas obtidas nas provas podem 
ser usadas para o estudante con-
correr a vagas no ensino superior 
público pelo Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu), a bolsas de es-
tudo em instituições privadas de 
ensino superior pelo Programa 
Universidade para Todos (ProU-
ni) e a recursos do Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil (Fies). 
Também podem ser usadas para 
concorrer a vagas em institui-
ções estrangeiras que têm con-
vênio com o Inep.

Para ajudar os estudantes a 
se preparar para a prova de re-
dação, o Inep disponibiliza a 
Cartilha do Participante com 
informações sobre a Matriz de 
Referência da prova de redação. 
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Rariana Pinheiro

Em tempos de El Nino, que 
traz recordes de altas tempera-
turas, cada gota de água fresca 
e gelada tem sido valorizada. 
Porém, mais do que refrescar, 
este líquido precioso, pode tra-
zer benefícios ao corpo.

Um estudo divulgado no 
começo do ano por cientistas 
do National Institutes of Heal-
th (NIH), dos Estados Unidos, 
revelou que beber água em 
quantidades recomendadas e 
manter-se hidratado ajudam a 
retardar o processo de envelhe-
cimento nos seres humanos e 
previnem doenças crônicas.

Mas como saber qual a 
quantidade ideal de água que 
se deve consumir? Para saber 
como usufruir melhor deste lí-
quido precioso, DM conversou 
com o nutricionista Ricardo 
Veríssimo, que explica, entre 
outras questões, como deve ser 
a ingestão correta de águada 
água mineral.

Aquele velho clichê de ter 
que tomar 2 litros de água, por 
exemplo, não é uma regra. O 
nutricionista explica que o vo-
lume recomendado é de 35 a 45 
ml de água por quilograma de 
peso por dia. Ou seja, uma pes-
soa de 70kg deve tomar 2 litros 
e 400 mls de água diariamente.

“Isso pode variar de acordo 
com as necessidades de cada 

indivíduo. Pessoas ativas, atle-
tas, dias mais quentes, maior 
transpiração, esses são alguns 
exemplos que requerem um 
consumo de água maior”, acres-
centa.

O nutricionista explica que 
tem como saber se está con-
sumindo muita ou pouca água 
pela cor da urina: se a cor esti-
ver amarela escuro indica pou-
ca ingestão de água, se estiver 
transparente o indivíduo con-
some pouca água. Já a urina na 
cor amarelo, bem claro, indi-
ca que a pessoa está bebendo 
água adequadamente.

“É claro que nem sem-
pre conseguimos manter um 
amarelo bem claro, pois, nem 
sempre temos chance de be-
ber água o suficiente e, existem 
alguns alimentos, suplementos 
e medicamentos que podem 
alterar a cor da urina. Mas é im-
portante se esforçar para con-
sumir a quantidade adequada 
de água”, argumenta.

Da fonte
Em relação à diferença da 

água mineral para outros tipos, 
o nutricionista explica que a 
primeira é extraída de fontes 
naturais e possui minerais em 
sua composição, como por 
exemplo: magnésio, potássio, 
sódio, cloreto, fluoreto, cobre, 
bicarbonato, estrôncio, cálcio, 
fosfato, bário, nitrato, sulfato e 

entre outros minerais.
icardo Veríssimo salien-

ta ainda que existem diversas 
marcas de água mineral, cada 
uma proveniente de uma fonte 
diferente. Mas, de modo geral, 
a água mineral oferece uma 
melhor hidratação e cada uma 
pode apresentar benefícios di-
ferentes.

“A água mineral contendo 
mais magnésio é ótima para a 
saúde cardiovascular e muscu-
lar.  Águas minerais com maior 
concentração de carbonato 
e bicarbonato conferem um 
maior PH e podem ser benéfi-
cas para um detox. Águas com 
mais potássio podem ser boas 
para quem tem muita retenção 
de líquido”, detalha.

Porém, ele alerta que há 
fontes de água mineral com ra-
dioatividade pela presença de 
radônio na água, que é cancerí-
geno, deve-se evitar o consumo 
excessivo;

“Uma boa água mineral en-
tão, geralmente, terá um PH 
próximo do neutro de 7,3 a 7,4. 
Pode-se consumir água de PH 
mais alto 9,0, por exemplo, para 
ajudar no detox, mas de vez 
em quando. E existem outras 
propriedades da água com o 
potencial de óxido de redução 
que são importantes também”, 
recomenda.

Segundo estudos, beber água pode evitar doenças e até as rugas. Saiba qual a 
melhor forma de aproveitar este líquido precioso

Rosto e pescoço de 
adolescente são 
cortados por linha 
com cerol

A estudante Isabella Ingridy 
de Souza Silva, de 16 anos, teve o 
rosto e o pescoço cortados após 
ser atingida por uma linha com 
cerol, no momento em que es-
tava na garupa da moto da mãe, 
em Pires do Rio.

Além dos ferimentos no pes-
coço e no rosto, a jovem também 
teve cortes na mão. A mãe de 
Isabella, Keila Aparecida, disse 
que no momento em que per-
cebeu ficou assustada e pensou 
que a filha tivesse perdido um 
olho, ou que a linha com cerol 
pudesse ter atingido a uma veia 
do pescoço da jovem.

Isabella foi levada para o hos-
pital pela mãe e recebeu seis 
pontos. Na última segunda-fei-
ra, 23, a genitora da jovem regis-
trou um boletim de ocorrência 
na delegacia da cidade sobre o 
caso.

Embora o registro do acidente 
tenha sido feito apenas na data 
de ontem, o mesmo ocorreu, no 
domingo, 22, na rua da casa da 
família. A adolescente que é es-
tudante chegou a conversar com 
um grupo de pessoas, as quais 
estavam brincando com pipas 
na região, mas não conseguiu 
identificar quem seria que esta-
ria com a linha com cerol, ape-
nas. Ela apenas afirmou que eles 
se limitaram a se desculpar pelo 
ocorrido.(Hélio Lemes).

Violência no Rio 
fecha mais de 
30 escolas

Os ataques ao transporte 
público do Rio de Janeiro, rea-
lizados por milicianos na tarde 
e noite de segunda-feira (23), 
deixaram mais de 13 mil alunos 
sem aulas entre a noite de se-
gunda e a manhã de ontem (24).

Segundo a Secretaria de Es-
tado de Educação, 12 unidades 
suspenderam as aulas noturnas 
nas áreas afetadas pelos ataques, 
afetando cerca de 2,9 mil alunos.

Nesta terça-feira, nenhuma 
escola estadual foi fechada, se-
gundo a secretaria, mas há baixa 
adesão de alunos. A pasta afirma 
que a direção das unidades es-
colares possui autonomia para 
tomar as providências necessá-
rias visando preservar a integri-
dade física de  alunos, professo-
res e funcionários.

Na rede municipal, chega a 24 
o número de unidades escolares 
que não abriram nesta terça-fei-
ra. Apesar disso, há atendimen-
to remoto, segundo a Secretaria 
Municipal de Educação do Rio. 
O número de alunos afetados 
pela suspensão das aulas pre-
senciais é de aproximadamente 
10,5 mil.

Criminosos atearam fogo em 
35 ônibus e até na cabine de um 
trem da Supervia entre a tarde 
e a noite de segunda-feira, após 
uma operação policial ter resul-
tado na morte de uma das lide-
ranças da milícia que atua na 
zona oeste do Rio.

Três crianças 
perdem a vida 
devido à doença não 
identificada

A cidade de São João del-Rei, 
no Campo das Vertentes, em 
Minas Gerais, está em estado de 
alerta. A preocupação veio após 
a morte de três crianças, de 3, 9 
e 10 anos, nos últimos dois me-
ses. A Secretaria Municipal de 
Saúde e a prefeitura da região, 
emitiu uma nota para explicar 
a situação e alertar a população 
com recomendações.

De acordo com a pasta, não 
existe um surto da doença, mas, 
medidas estão sendo desenvol-
vidas para evitar que algo mais 
grave aconteça. Os sintomas 
observados nas crianças são de 
amigdalite, febre, vômito, man-
chas e infecção na pele. Após 
as mortes, o setor de Vigilância 
e Epidemiologia da Secretaria 
Municipal de Saúde foi aciona-
do.

A decisão da prefeitura local 
foi suspender temporariamente 
as aulas em escolas municipais, 
mesmo após a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde dizer que não 
existe a necessidade do fecha-
mento das unidades de ensi-
no. A partir de quarta-feira, 25, 
todas as escolas vão passar por 
desinfecção e limpeza generali-
zada. Ainda não foi informado 
a previsão do retorno das aulas. 

(João Paulo Vilas Boas).

Professora que 
chamou aluno de 
preto, feio e pobre é 
afastada

A Secretaria de Educação do 
Distrito Federal (SEEDF) deter-
minou o afastamento de uma 
professora da rede pública, 
após áudios em que ela chama 
um aluno de preto, pobre e feio 
serem divulgados por outros 
alunos da instituição de ensino 
nas redes sociais.

O áudio, que foi gravado e 
divulgado por alunos da escola, 
tem um minuto mais ou menos, 
e mostra a professora em con-
versa com outras pessoas, para 
as quais ela fez ameaças a um 
aluno de uma turma do ensino 
médio, em Ceilândia.

No áudio é possível ver a 
professora dizer que a vida do 
aluno não vale nada, e que não 
pegava ele dentro da escola por 
ele ser menor. Em seguida a ser-
vidora declara “Lá fora você vai 
ver. Eu mando ‘nego’ da que-
brada te encher de porrada”, 
declara.

A importância
da água para a saúde

Chuva volta, mas calor continua
Rariana Pinheiro

Depois de semanas de intenso 
calor, a chuva chegou a Goiânia no 
dia de seu aniversário e trouxe um 
pouco de alívio ao calor que castigava 
os goianos há semanas. E há previsão 
de mais chuvas para todo o Estado 
para essa semana. Porém, o calor 
deve continuar, mas em menor in-
tensidade.

De acordo com o gerente do Cen-
tro de Informações Meteorológicas 
e Hidrológicas de Goiás (Cimehgo), 

André Amorim, a organização de um 
sistema - que pode ser chamado de 
frente fria - vai favorecer precipitações 
que devem ser irregulares.

Mas mesmo assim, podem ser a 
“largada” para o início do tempo chu-
voso que é caracterizado  pela frequ-
ência e volume das chuvas. “Confor-
me nossas observações nos satélites, 
vemos um bom prognóstico daqui 
a cerca de 15 dias. Até o dia 7 de no-
vembro, vai ter chuvas até em excesso 
em Mato Grosso do Sul e alguns pon-
tos de Goiás da Amazônia”, explica.

Volume recomendado é de 35 a 45 ml de água por quilograma por dia

SINDICATO DOS DESPACHANTES ADUANEIROS DE GOIÁS
E DISTRITO FEDERAL - SINDAGOFE

REQUERIMENTO PARA REGISTRO DE CHAPA
Imo. Sr. Presidente da Comissão Eleitoral Sindicato dos Despachantes Aduaneiros de Goiás e Distrito 
Federal - SINDAGOFE. Sr. Presidente, Eu, Roosewelt Veloso Repezza, venho perante essa comissão 
e nos termos do Edital de registro de chapas, veiculado nos jornais: datados de: e de conformidade 
com o processo eleitoral previsto no estatuto, vem requerer a inscrição e o registro da chapa intitulada 
CHAPA 1, para concorrer ao pleito de eleição de diretoria para o mandato de 2023 a 2026, conforme 
relação de candidatos e seus respectivos cargos, abaixo: Diretoria Executiva: Presidente: Roosewelt 
Veloso Repezza, CPF: 004.252.686-83, Reg nº 1D.00.174; Vice-presidente: Denise Nascimento Sousa, 
CPF: 896.976.771-15; 1º Secretário: Naira dos Santos Fagundes, CPF: 950.261.931-53; 1º Tesoureiro: 
Artemont Veloso Repezza, CPF: 866.351.586-34; Diretor Social: Claudia Santos da Silva Coutinho, 
CPF: 942.483.031-91; 2º Secretário: Gisele Karla Alves Carneiro Miranda, CPF: 395.001.601-53; 2º 
Tesoureiro: Jane Cassia Furtado de Oliveira, CPF: 857.773.901-53. Conselho Fiscal: Presidente: 
Patricia Rosane Ribeiro Freitas, CPF: 591.708.916-72; Vice Presidente: Marcelo Queiroz Pereira, 
CPF: 999.768.111-87; 3º Conselheiro: Meire Ferreira Gomes, CPF: 914.022.631-04. Suplentes: 
Luciano Vieira da Cunha, CPF: 820.419.891-49; Alessandro de Souza Melo, CPF: 533.399.081-68. 
Nestes Termos, Pede deferimento. Roosewelt Veloso Repezza - Rep. Chapa 1.

AGÊNCIA BRASIL
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Redação

Após três anos de suspen-
são, em consequência da pan-
demia de Covid-19, o desfile 
cívico-militar celebrou os 90 
anos de Goiânia, na manhã de 
terça-feira (24/10), com pre-
sença de autoridades e público 
emocionado. A tradição reu-
niu pessoas de todas as idades 
na Avenida 24 de Outubro, em 
Campinas. 

O prefeito Rogério Cruz 
destacou o valor de Goiânia 
como a cidade que abraça e 
acolhe a todos. “O trabalho da 
Prefeitura de Goiânia tem sido 

justamente nesse sentido, para 
promover qualidade de vida, 
gerar renda e emprego para a 
nossa Capital, que é pujante. 
Goiânia é uma cidade para 
todos, uma cidade que cresce 
cada vez mais”, afirmou o pre-
feito. 

“Nossa querida cidade, Goi-
ânia, ainda tão jovem comple-
tando seus 90 anos, tem muito 
para contar. Goiânia caminha 
para ser a Capital não só do 
estado de Goiás, mas como re-
ferência de qualidade de vida, 
renda per capita, emprego ple-
no para todo o Brasil”, desta-
ca o governador do Estado de 
Goiás, Ronaldo Caiado. 

O desfile do aniversário de 
90 anos de Goiânia contou 
com mais de seis mil integran-
tes, dentre militares (Marinha, 
Exército, Polícia Militar, Corpo 
de Bombeiros, Guarda Civil 
Metropolitana de Goiânia, Po-
lícia Civil, Polícia Científica e 
Polícia Penal); escola munici-

pais, estaduais e militares; re-
presentantes da cultura popu-
lar, além de desfile de motos, 
carros antigos e modernos. 

Dentre as pessoas que as-
sistiam ao desfile, estava Fran-
cisca Chagas. Aos 65 anos, a 
moradora relembra, emocio-
nada, sua época como policial 
militar no Ceará. “Para mim, 
esse é um dos momentos mais 
emocionantes. Poder assistir 
ao desfile me faz lembrar que, 
há muito tempo, eu desfilava 
também. A emoção que sinto é 
muito grande”, relatou. 

Eliete Rodrigues, 59 anos, 
vive em Goiânia desde seu 
nascimento e destaca seu 
amor pela Capital. “Sou es-
corpiana assim como Goiânia 
e amo minha cidade. Sempre 
assisto ao desfile porque esse 
é um momento muito impor-
tante, que fez falta durante os 
anos de pandemia. Fico feliz 
que agora retornou”, disse a 
moradora. 

Tradição suspensa 
nos últimos três anos, 
em consequência da 
pandemia, desfile chamou 
atenção das pessoas
na Avenida 24 de  
Outubro, em Campinas

Retomada do desfile cívico-Retomada do desfile cívico-
militar celebra aniversáriomilitar celebra aniversário

Rogério Cruz e Ronaldo Caiado: desfile emocionou pessoas de todas as 
idades na Avenida 24 de Outubro, em Campinas

JUCIMAR DE SOUSA

Cruz destaca avanços na
qualidade de vida dos moradores

Redação

Durante comemoração do 
aniversário de 90 anos de Goi-
ânia, celebrado na terça-feira 
(24/10), o prefeito Rogério Cruz 
destacou a inauguração dos 
novos complexos viários, in-
vestimentos no transporte pú-
blico, destravamento de obras, 
a realização da drenagem em 

bairros, que sofrem há décadas 
com alagamentos, a reconstru-
ção de mais de mil quilômetros 
em asfalto, dentre outros.

Segundo o gestor municipal, 
são destaques da vida na cida-
de ainda o projeto Disque-Ár-
vore, responsável pelo plantio 
de mudas que melhoram o am-
biente, a inauguração da Praça 
do Trabalhador, que devolveu à 

população o espaço que abriga 
a Feira Hippie, o projeto para o 
Centro Livre de Artes, além do 
trabalho de segurança públi-
ca realizado pela Guarda Civil 
Metropolitana.

Uma das principais preo-
cupações da administração 
do prefeito Rogério Cruz é a 
infraestrutura da cidade, em 
especial a drenagem urbana, 

que tem se tornado marca da 
gestão. Mais de 90 obras estão 
atualmente em execução. O 
prefeito enfatiza a importância 
dessas obras para a segurança e 
tranquilidade dos cidadãos.

“Nós temos investido muito, 
mais de R$ 200 milhões só em 
drenagem urbana. Até o final 
do ano queremos zerar os pon-
tos de alagamento na cidade. 

Isso traz dignidade para os mo-
radores em períodos chuvosos”, 
afirma Rogério, ao acrescentar 
que bairros como Chácaras 
Maringá, Jardim Novo Petrópo-
lis, Solar Ville e Chácara São Jo-
aquim são os bairros que, além 
da drenagem urbana, recebem 
também asfalto e iluminação 
de LED.

Mais de 4 mil pessoas
participam da Corrida da Meia-Noite

Redação

Mais de quatro mil pessoas 
participaram da Primeira Cor-
rida da Meia-Noite, primeiro 
evento comemorativo desta 
terça-feira, dia 24 de outubro, 
data do aniversário de 90 anos 
de Goiânia. Os atletas percor-
reram um trajeto de 5 quilô-
metros, partindo da Praça do 
Trabalhador, subindo pela Ave-
nida Goiás até a Praça Cívica e 
retornando ao local da largada. 

“Corrida é saúde. Temos 
mais de quatro mil inscritos 
aqui em um evento inédito, a 
Corrida da Meia-Noite, que 
marca a história da Capital e o 
seu aniversário de 90 anos”, dis-
se o prefeito Rogério Cruz.

O evento reuniu atletas 
profissionais e amadores em 
uma competição de amor por 
Goiânia. As 4 mil inscrições 
disponíveis se esgotaram em 
menos de 48 horas após a aber-
tura das vagas. Os participan-
tes começaram o aquecimento 
logo após o encerramento do 
show de Rio Negro e Solimões 
e grande parte do público per-
maneceu para assistir à largada 
da competição. 

O secretário Municipal dos 
Esportes de Goiânia (SMESP), 
Danilo Ribeiro, afirmou que é 
uma emoção poder participar 
de um evento inédito em um 
momento marcante com o ani-
versário de 90 anos da Capital. 
“É muito bom saber que temos 
um prefeito que gosta de espor-
te, que pratica esporte e que in-
veste no esporte. Goiânia está 
entrando no calendário nacio-
nal de esportes, e isso devemos 
ao prefeito Rogério, que tem 
feito um trabalho maravilhoso”, 
afirmou. 

Quéren Talita participou 
pela segunda vez de uma cor-

rida noturna organizada pela 
Prefeitura de Goiânia. Ela diz, 
entre risadas, que não pretende 
disputar a primeira colocação, 
mas apenas se divertir com os 
amigos. “É qualidade de vida. A 
gente fica animado, emagrece, 
se diverte e comemora o ani-
versário de Goiânia”, disse. 

Robson Iwamoto admitiu 
que não tinha condições de 
buscar a premiação, mas que o 
objetivo era terminar a corrida 
bem. “Estou super animado, 
tá bem cheio. É a primeira vez 
que vamos correr à noite. Tá 
tudo muito bonito e vamos ver 
se conseguimos fazer um bom 
tempo na corrida”, afirmou. 

Ludmilla Rodrigues pratica 
atletismo há 10 anos e com-
pareceu de olho na premiação 
por faixa etária. Ela comemo-
rou a realização do evento 
como uma forma diferente de 
celebrar os 90 anos de Goiânia. 
“Estou achando espetacular a 
festa. Goiânia precisa de corri-
das noturnas, existem poucas. 
A prática esportiva em si preci-
sa de incentivo e isso tá sendo 

muito legal”, opinou. 

Campeão
Pablo Fagundes, atleta pro-

fissional há 16 anos, foi o pri-
meiro colocado na primeira 
Corrida da Meia-Noite, com o 
tempo de 14 minutos e 29 se-
gundos. Emocionado, o atleta 
agradeceu a realização da pro-
va e a escolha do percurso. “É 
um evento que está motivan-
do a população a sair de casa, 
fazer um exercício físico. Fico 
feliz em vir aqui e colocar meu 
nome marcado na história de 
Goiânia com a Primeira Corri-
da da Meia-Noite”, disse. 

A primeira colocada na ca-
tegoria feminina foi a atleta 
Antônia Barroso Oliveira, com 
o tempo de 21 minutos e 19 se-
gundos. Ao todo foram distri-
buídos 70 troféus, 36 na catego-
ria masculina e 34 na categoria 
feminina, que foram subdividi-
dos em 12 faixas etárias. Todos 
os 4 mil inscritos ganharam 
uma medalha simbólica por 
participarem da primeira Cor-
rida da Meia-Noite. 

Evento foi a primeira 
atividade do dia 24 de 
outubro, data em que 
Goiânia celebra aniversário 
de 90 anos. Competição 
reuniu atletas amadores e 
profissionais

Corrida da Meia-Noite, primeiro 
evento do dia 24 de outubro: 

atletas percorreram trajeto de 5 
quilômetros

JUCIMAR DE SOUSA



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 25 DE OUTUBRO 25 DE OUTUBRO DE 2023DE 2023 5DM

DMAutos
Norton Luiz

Editor de Veículos

Hatch estreia motor turbo
de 130 cv e câmbio CVT

PEUGEOT 208 2024PEUGEOT 208 2024

O melhor Peugeot 208 de 
todos os tempos. O modelo 
2024 do hatch compacto che-
ga ao mercado mais completo 
em equipamentos e estreia 
motor 1.0 turbo, de até 130 cv, 
transmissão automática do 
tipo CVT, de sete velocidades. 
O motor é o mesmo que a Fiat 
usa nos modelos Pulse e Fas-

tback. 
O novo Peugeot 208 2024 

traz três versões turbinadas 
(Allure, Style e Griffe), com 
preços a partir de R$ 99.990. 
São ao todo sete versões. Além 
das Turbo 200, conta ainda 
com duas versões com motor 
1.0 Firefly, aspirado, e câmbio 
manual, e duas 1.6 16V, aspi-

rado, automáticas. 

Preços
Os preços são outros atra-

tivos no novo Peugeot 208. 
Partem de R$ 75.990 na ver-
são de entrada Like 1.0 e vão 
até R$ 114.990 na versão topo, 
a turbo Griffe Turbo 200 (o 
200 é uma referência aos 20,4 

kgfm de torque do motor). O 
mais completo Peugeot 208 
de todos os tempos, o modelo 
2024 se apresenta pronto para 
ocupar espaço de destaque no 
mercado dos hatchs. 

Com motor Turbo 200, as 
versões Allure e Style Turbo 
200 têm consumo de 8,8 km/l 
na cidade e 10 km/l na estra-

da, com etanol. Abastecidas 
com gasolina, são 12,5 km/l 
na cidade e 14,1km/ na estra-
da. A versão Griife Turbo 200, 
mais sofisticada e com mais 
equipamentos, faz 8,3 km/l na 
cidade e 9,8 km/l na estrada, 
com etanol. Com gasolina, 
são 12 km/l e 13,6 km/l, res-
petivamente. 

Aumento de idosos impulsiona
economia do envelhecimento

Wandell Seixas

A economia prateada, 
também conhecida como 
economia prata ou do enve-
lhecimento, é um termo que 
ganhou destaque nas últimas 
décadas devido às significa-
tivas mudanças demográfi-
cas em todo o mundo. Esse 
conceito se refere à crescente 
importância econômica e so-
cial das pessoas com 65 anos 
ou mais, a população idosa. 
A projeção da Organização 
Nacional das Nações Unidas 
(ONU) de que o número de in-
divíduos nessa faixa etária do-
brará em relação a 2021, che-
gando a 1,6 bilhão em 2050, 
tem implicações profundas 
para a economia global.

Para compreender a rele-
vância da economia pratea-
da, é essencial considerar al-
guns fatores-chave. Primeiro, 
o aumento da expectativa de 
vida e a diminuição das taxas 
de natalidade estão levando 
ao envelhecimento da popu-
lação em muitos países. Isso 

cria uma base mais ampla de 
consumidores idosos, com 
necessidades e preferências 
distintas.

A economia prateada 
abrange uma variada gama de 
setores e indústrias, incluin-
do saúde, tecnologia, lazer, 
turismo, moradia e serviços 
financeiros. À medida que 
mais pessoas envelhecem, a 
demanda por produtos e ser-
viços adaptados a essa faixa 
etária também cresce.

Os dados apontados pela 
ONU são favoráveis para o se-
tor de várias maneiras. Com 
um número maior de idosos, 
as empresas têm a oportuni-
dade de atender a uma base 
de clientes em expansão, o 
que pode impulsionar o cres-
cimento econômico. Vale res-
saltar que o envelhecimen-
to da população cria uma 
demanda por tecnologias vol-
tadas para a saúde e o bem-es-
tar dos idosos, estimulando a 
inovação em setores como a 
tele-medicina, a inteligência 
artificial e a robótica.

Novas oportunidades
A Acuidar, maior rede de 

cuidadores especializados no 
país, notou essa demanda no 
primeiro semestre de 2023 e 
passou a integrar mais opções 
de serviços. A tele-medicina 
foi um deles, cuja procura tem 
sido alta e com resultados bas-
tante benéficos.

Ao mesmo tempo, diante 
do ascendente envelhecimen-
to da população, o setor de 
cuidadores de idosos também 
está experimentando um no-
tável crescimento. À medida 
que a demanda por cuidados 
de saúde e assistência pessoal 
se intensifica, os profissionais 
desempenham um papel fun-
damental na manutenção da 
qualidade de vida dos pacien-
tes, oferecendo suporte em 
atividades diárias, monitoran-
do a saúde e proporcionando 
companhia.

Esse cenário cria oportuni-
dades de emprego significa-
tivas e abre portas para uma 
carreira gratificante na área. A 

ampliação do setor fica clara 
com os números da Acuidar: 
a rede inaugurou mais de 60 
unidades em 2023, totalizando 
126 atualmente. O faturamen-
to superior a R$36 milhões no 
primeiro semestre deste ano é 
outro número que comprova 
o crescimento da procura por 
serviços especializados e dire-
cionados para o público idoso.

Além de criar empregos, o 
setor de cuidadores promove 
a autonomia dos idosos, ofe-
recendo não apenas assistên-
cia prática, mas também apoio 
emocional e social, comba-
tendo o isolamento e a solidão 
que muitas vezes afetam os 
mais velhos. Isso também ali-
via a carga de cuidados sobre 
os familiares, permitindo que 
estes tenham mais tempo para 
seus próprios compromissos 
e carreiras, contribuindo para 
a estabilidade econômica dos 
seus núcleos familiares.

No entanto, é importante 
abordar essa mudança de-
mográfica com políticas ade-
quadas e estratégias de longo 

prazo. Isso inclui investimen-
tos em pesquisa, desenvolvi-
mento e educação para me-
lhor atender às necessidades 
da população idosa e garantir 
que ela possa envelhecer com 
dignidade e qualidade de vida.

Assim, a economia prateada 
representa uma oportunidade 
significativa de crescimen-
to econômico, impulsionada 
pelo envelhecimento da po-
pulação global. O aumento no 
número de idosos nos próxi-
mos anos projetado pela ONU 
indica a importância de se 
adaptar e investir em setores 
que atendam a essa crescen-
te demanda, promovendo, ao 
mesmo tempo, o bem-estar e 
a inclusão da população idosa 
em nossa sociedade. A evolu-
ção do setor de idosos desem-
penha um papel fundamental 
nesse cenário, garantindo que 
os idosos recebam os cuida-
dos necessários para uma vida 
saudável e digna.

Arrecadação cai pela 4ª vez
Agência Estado

A arrecadação total das Re-
ceitas Federais fechou o mês de 
setembro em R$ 174,31 bilhões, 
informou ontem (24) a Secreta-

ria da Receita Federal. O valor 
representa queda de 0,34% em 
relação a setembro de 2022, 
descontada a inflação medida 
pelo Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA).

No período acumulado de 
janeiro a setembro, a arrecada-
ção alcançou o valor de pouco 
mais de R$ 1,6 trilhão. Segun-
do o Ministério da Fazenda, o 
valor apresentou acréscimo de 

0,64%, descontada a inflação 
do período.

Em relação às Receitas Ad-
ministradas pela Receita Fe-
deral, o valor arrecadado em 
setembro foi de R$ 168 bilhões, 

representando um acréscimo 
real de 0,19%. No período acu-
mulado de janeiro a dezembro, 
a arrecadação alcançou R$ 2,09 
trilhões, registrando acréscimo 
real (IPCA) de 6,64%.
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‘A melhor forma de prever o futuro é criá-lo.’ - Abraham Lincoln

ulissesaesse6@gmail.com

Sead: planejamento com
foco no cidadão goiano

Carlos França inicia fórum
e recebe título de cidadania

Redação

Servidores da Secretaria de 
Estado da Administração (Sead) 
participaram do lançamento 
do Planejamento Estratégico 
da Sead que vai definir as ações 
dos próximos três anos e meio. 
Com foco no cidadão, servido-
res e órgãos da administração 
pública estadual, o encontro 
foi realizado no Teatro Basileu 
França, em Goiânia.

O consultor Marcos Barros, 
fundador da Oxford Business 
Master, mestre em Inteligên-
cia Artificial e especialista em 
aplicabilidade da Metodologia 
OKR, uma das mais eficazes 
para o alcance de metas de ges-
tão, prestigiou o lançamento 
da Sead. Marcos realizou uma 
consultoria durante dois meses 
com gestores da Secretaria para 
definir os principais objetivos e 

metas da pasta.
Na abertura do evento, o titu-

lar da Sead, o secretário Sérvulo 
Nogueira, enfatizou que a con-
sultoria do especialista foi fun-
damental para ampliar o plane-
jamento estratégico a partir da 
metodologia OKR.

O palestrante Marcos Barros 
participou presencialmente do 
evento, fez uma breve exposição 
sobre como colocar em prática 
projetos e metas utilizando a 
ferramenta de OKR e se entu-
siasmou com o engajamento 
dos servidores. “Trabalhar com 
a Sead nesses últimos dois me-
ses foi descobrir pessoas que 
são apaixonadas, compromis-
sadas, totalmente entregues ao 
benefício gerado pelo trabalho 
que cada um faz e isso é conta-
giante agregando valor na vida 
das pessoas”.

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Carlos 
França, assinou ordem de ser-
viço para a construção do novo 
fórum da comarca de Apare-
cida de Goiânia pela empresa 
Porto Belo, ganhadora da licita-
ção. A solenidade foi realizada 
no Salão Nobre da Presidência 
do TJGO e contou com a pre-
sença do vice-presidente do 
Poder Judiciário goiano, de-
sembargador Amaral Wilson, e 
do corregedor-geral de Justiça, 
desembargador Leandro Cris-
pim.

Na ocasião, o presidente 
Carlos França foi agraciado 
com o título de cidadão apare-
cidense. A honraria foi propos-
ta e entregue pelo prefeito Vil-
mar Mariano e pelo vereador 

Arnaldo Leite, que na ocasião 
representava o presidente da 
Câmara Municipal de Apareci-
da de Goiânia, vereador André 
Fortaleza.

Segundo o chefe do Judici-
ário goiano, o momento é bas-
tante especial, “por um lado 
pela finalidade tão necessária 
e relevante para a comarca de 
Aparecida de Goiânia e, por ou-
tro, pelo recebimento do título 
de cidadão aparecidense, que 
recebo com muita honra e or-
gulho”, destacou, agradecido, o 
desembargador Carlos França.

O prédio terá pouco mais de 
20.000 metros quadrados, dis-
tribuídos em nove pavimentos, 
e será construído no Bairro Jar-
dim Luz, na região do Cruzeiro 
do Sul, em área doada pela Pre-
feitura de Aparecida. A previ-
são do prazo para execução da 
obra é de 15 meses.

Sérvulo Nogueira: gestão com qualidade e interação

Carlos França: vínculos com Aparecida de Goiânia

O jornalista e 
editor Batista 
Custódio 
continua 
internado no 
Hospital São 
Francisco, onde 
trata de uma 
pneumonia. 
Batista Custódio, 
fundador dos 
jornais Cinco de 
Março e Diário 
da Manhã, se 
convalesce, 
também, 
de câncer 
no pulmão. 
O médico, 
cardiologista, 
Fausto Duarte 
Guimarães, um dos que assiste o jornalista no Hospital São 
Francisco, disse que Batista está se recuperando bem e deve 
ter alta, se não houver nenhum imprevisto, nesta próxima 
quinta-feira. Batista Custódio é hoje um dos principais 
nomes do jornalismo brasileiro e um dos maiores defensores 
da liberdade de opinião e de expressão. Para o jornalista, por 
uma redação deveria passar sempre uma avenida de leitores 
e as suas manifestações legítimas e necessárias. 

lO Halloween – Caça aos Doces acontece 
no próximo dia 28, das 15h às 19h, no 
Passeio das Águas. Cada inscrito receberá 
uma abóbora para coletar guloseimas e 
o mapa do terror indicando os pontos 
do percurso, e, as lojas participantes. As 
inscrições, para participar do evento, são 
gratuitas e devem ser realizadas pelo site 
do shopping ou no Espaço Cliente.
lO Exército quer concluir as 

investigações sobre o desvio das armas 
em até 30 dias. Já se sabe de tudo, menos quem foram o 
responsáveis pelo desvio e o que será feito com eles.
lA Equatorial monopolizar a energia em Goiás não é certo. 
lSó faltava. O ex-deputado Jean Wyllys prepara podcast com a 

ex-produtora de Xuxa Meneghel, Marlene Matos. Segundo a 
produtora, o programa não terá nada de ‘política’. A pergunta 
que se faz, então, é: qual o sentido da atração?!!
l’E consideremo-nos uns aos outros, para nos estimularmos ao 

amor e ás boas obras, Não deixando a nossa congregação, 
como é costume de alguns, antes admoestando-nos uns aos 
outros; e tanto mais, quanto vedes que se vai aproximando 
aquele dia’. -  Hebreus 10:24-25

Batista, um exemplo de 
baluarte das liberdades

Barbárie 
Os ataques de Israel à 
Faixa de Gaza, atingindo a 
população civil palestina, 
tem sido criticado no mundo 
todo, inclusive pela imprensa, 
que já teve  
mais de 17 jornalistas mortos 
no conflito. 

Processo
O senador Sérgio  
Moro deve estar perto de 
ter seu mandato cassado. O 
Tribunal de Justiça do Paraná 
já marcou um depoimento  
com o ex-juiz federal.

Certinho
Se o técnico Lisca foi 
mandado embora é  
porque não estava servindo 
ao Vila, que busca resultados 
e não só um técnico.

Fórum 
Suplente de deputado  
federal e pré-candidato à 
Prefeitura de Goiânia, Felipe 
Cecílio (ele é do MDB), 
desembarcou em São Paulo, 
onde participou do 10° Fórum 
Liberdade e Democracia, 
promovido pelo renomado 
Instituto de Formação  
de Líder (IFL).  
  
Gestão
O evento teve como 
foco a discussão de 
soluções alcançadas pela 
iniciativa privada para 
sanar problemas sob 
responsabilidade do poder 
público na Educação, Saúde 
e Segurança Pública. Felipe 
contou à coluna que, falou 
sobre gestão pública com  
o ex-governador do  
Ceará, Tasso Jereissati. 

Jornada
Estão abertas as inscrições 
para IX Jornada Científica  
do HDT/ISG, nos dias 24 e  
25 de novembro no auditório 
da Cifarma, com o tema 
‘Desafios em Medicina 
Tropical e Infectologia: da 
pesquisa à prática clínica’.

Inscrição
O cadastro deve  ser 
feito pelo site www.
jornadacientificahdt.com.
br, R$ 25 para estudantes 
e residentes, e R$ 30 para 
profissionais, até o dia  
31 de outubro. 

‘EU SUGIRO QUE CONTINUEMOS A CONVERSA NA REUNIÃO, NO MAIS ALTO NÍVEL POSSÍVEL, NA TENTATIVA DE CONTINUAR BUSCANDO CONSENSO PELA AÇÃO 
IMEDIATA. A PARALISIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ESTÁ TENDO CONSEQUÊNCIA PREJUDICIAIS À SEGURANÇA E ÀS VIDAS DE MILHÕES. ISSO NÃO ESTÁ NO 

INTERESSE DA COMUNIDADE INTERNACIONAL’, MINISTRO DAS RELAÇÕES EXTERIORES, MAURO VIEIRA, SOBRE O CONSELHO DE SEGURANÇA DA ONU

Milter Mayer é o candidato do Novo 
Em Senador Canedo, Milter Mayer (foto), 
jornalista e empresário, foi confirmado pré-
candidato a prefeito pelo Partido Novo. A 
confirmação veio através do presidente estadual 
da legenda, Adriano Sarmento. A candidatura de 
Milter Mayer é vista como um passo promissor 
para a política local, trazendo proposta de 
governo centrada na eficácia e  na promoção do 
desenvolvimento sustentável. Milter Mayer e a 
equipe do Partido Novo agora se preparam para a próxima 
fase da pré- campanha, com o objetivo de conectar-se com 
os eleitores e apresentar suas propostas para um governo 
inovador e responsável em Senador Canedo.

Quando o crime compensa no Brasil  
A sensação é de completa impunidade e de que o governo 
federal pouco faz para combater o crime organizado no Brasil. A 
baderna,de uma facção, no Rio de Janeiro, com mais de 35 ônibus 
queimados, deixa a seguinte lição: o governo não tem estratégia 
definida e está refém da bandidagem, que, por sua vez, resolveu 
desafiar as leis e as instituições. Governo frouxo? Isso! 

APARECIDA DE GOIÂNIA
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RONALDO CAIADO

“Reforma Tributária não 
agrada à sociedade em geral”

Agência Brasil

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, voltou a fazer crí-
ticas à reforma tributária, que 
está tramitando no Senado. 
Para ele, a reforma, da forma 
como foi concebida, vai trazer 
prejuízos aos estados e tam-
bém a prestadores de serviços.   

“[Do jeito como ela está] ela 
não me agrada e não agrada a 
nenhum profissional liberal, 
nenhum prestador de serviços 
e nenhum estado em fase de 
desenvolvimento. Você investe 
uma lógica no nosso país, que 
é de poder fazer com que haja 
expansão da ocupação do terri-
tório com capacidade de indus-
trialização e de obras de infra-
estrutura. Mas os profissionais 
liberais terão, a partir daí, algo 
que será extremamente penali-
zador”, disse.

Para o governador, a refor-
ma, como está, pode levar a um 
“processo de inviabilização” 
para os profissionais liberais, 
por exemplo. “Aquelas empre-
sas que têm o produto em ca-
deia longa, lógico que poderão 
acumular todos esses impostos 
e poder amanhã ter esse bene-
fício. Mas qual é o tributo que o 
médico, por exemplo, vai acu-
mular? Ele não pode participar 
com a folha de pagamento. Ele 
vai gastar o que? O que ele vai 
ter para poder debitar daquilo 
que vai pagar? E aí, de repen-
te, vem 30% sobre o valor da 
consulta? Quem vai sobreviver 
com uma coisa dessa?”.

Caiado disse que essas “de-
formidades”, como ele cha-
mou, foram apresentadas ao 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, que lhe disse que to-
maria medidas para viabilizar 
esses setores.

O governador participou da 
cerimônia de abertura do Con-
gresso Brasileiro de Reumato-
logia, que ocorreu em Goiânia. 

Em conversa com jornalis-
tas, o governador disse tam-
bém que pretende zerar a fila 
para cirurgias eletivas no esta-
do. “Nós já iniciamos esse pro-
cesso. Hoje já diminuímos a fila 
em 40% do que existia”, disse 
ele. “Aglutinamos todos os pa-
cientes que estão nessa lista de 
espera, em todos os municípios 
do estado de Goiás, somamos o 
número de 125 mil [pessoas] e 
já conseguimos diminuir 40%. 
Neste mês de outubro, estamos 
avançando muito nas cirurgias 
da mulher. Depois, vamos para 

a área de urologia, ortopedia e 
de cirurgia plástica não estéti-
ca”, acrescentou.

Segundo Caiado, para di-
minuir essa fila o governo tem 
apostado também em mutirões 
para cirurgias de um dia, como 
oftalmologia e otorrinolaringo-
logia.

Entes federados
“Lutar por seu estado é um 

direito de cada governador. 
Agora lutar por Goiás não signi-
fica que eu tenha que diminuir 
outros estados”. A definição 
dada pelo governador Ronaldo 
Caiado mostra como o Executi-
vo goiano atua durante a trami-
tação da Reforma Tributária no 
Senado Federal.

 Em entrevistas concedidas 
aos canais AgroMais e Jovem 
Pan News, o gestor pontuou 
que a formatação do atual tex-
to, aprovado na Câmara dos 
Deputados no início de julho, 
gerou estresse entre os gover-
nadores por não ter uma “visão 
global de Brasil” e que não se 
pode perder o foco principal, 
que é a preservação da federa-
ção.

“Quando você constrói uma 
reforma, não se pode tentar 
qualificar estados mais e me-
nos importantes. Não quer 
dizer que possa se criar uma 
exclusão de vozes de algumas 
regiões do país, priorizar A em 
detrimento de B. O debate deve 
existir, mas não se deve criar 
qualquer sentimento separatis-
ta. Essa é a cultura que sempre 
defendi e continuarei defen-
dendo”, disse Caiado.

“Iluminados”
O governador de Goiás 

lembrou que esteve presente 
em Brasília tanto em audiên-
cias temáticas convocadas no 
plenário do Senado como nas 
abertas na Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) da Casa. 
“Imagino que vamos derrubar 
a criação do Conselho Federa-
tivo. Não tem lógica nós, gover-
nadores, eleitos pelo povo, fi-
carmos na dependência de um 
conselho de 54 membros, que 
sofrerá influências. O governo 
é pendular, pode ir para outras 
mãos no futuro. Não podemos 
concentrar poderes e quebrar 
o pacto federativo. Vejo que 
daremos conta de sensibilizar 
senadores e derrubar a con-
centração de poder na União”, 
projetou.

“Gostaria de perguntar aos 
‘iluminados’, que fazem refor-
ma no papel e que nunca go-
vernaram nada, que deem um 
exemplo de Conselho Federati-
vo existente no mundo ou onde 
se tem IBS único (Imposto so-
bre Bens e Serviços, que deve 
ser gerido por Estados e muni-
cípios, de acordo com o atual 
texto da reforma), com tarifa 
igual para todos. Essa situação, 
que sequestra Estados e muni-
cípios, não pode desviar o foco. 
Temos de lutar para fortalecer 
os entes federados”, salientou 
Caiado, ressaltando o cresci-

Governador de Goiás 
espera que o Senado faça 
as alterações necessárias 
para preservar autonomia 
financeira dos estados e 
municípios; ele tem sido 
um dos poucos gestores 
estaduais a fazer críticas 
ao projeto de Reforma 
Tributária aprovado pela 
Câmara dos Deputados

mento da economia de Goiás 
em 2022, de 6,6%, em compa-
ração ao do Brasil no mesmo 
período, que foi de 2,9%. Os 
dados são do Instituto Mauro 
Borges (IMB).

Para o chefe do Executivo 
goiano, a Reforma Tributária, 
se aprovada nos atuais moldes, 
criará Estados mais poderosos 
e outros mais enfraquecidos. 
“Não podemos admitir no Bra-
sil que outros Estados não pos-
sam crescer. Pobreza existe em 
todo território, em números di-
ferentes. As oportunidades de 
emprego existem mais no Su-
deste e no Sul, onde terá mais 
consumo, em comparação ao 
Centro-Oeste, Nordeste e Nor-
te”.

Ronaldo Caiado: o país não pode penalizar estados e municípios

O relator da Refor-
ma Tributária, Eduardo 
Braga (MDB-AM), deve 
apresentar seu parecer à 
PEC esta semana. O tex-
to é o mais aguardado 
no Senado e delineará 
como será o novo siste-
ma tributário brasileiro. 

A entrega do parecer 
vem com atraso. Inicial-
mente, Braga queria fi-
nalizar seu relatório em 
27 de setembro. Depois, 
adiou para 4 de outubro. 
Mas também não conse-
guiu cumprir essa meta. 
Os senadores devem 
votar a proposta na Co-
missão de Constituição 
e Justiça (CCJ) apenas 
daqui a duas semanas. 

Foram três meses de 
relatoria na CCJ e nove 
audiências públicas re-
alizadas. Nelas, Braga 
ouviu demandas dos 
principais setores da 
economia, de prefeitos 
e governadores.

A reforma tributá-
ria unifica os impostos 
brasileiros. Atualmen-
te, cinco tributos são 
cobrados na área de 
serviço e comércio: Im-
posto sobre Produtos 
Industrializados (IPI); 
Programa de Integração 
Social (PIS); Contribui-
ção para Financiamen-
to da Seguridade Social 
(Cofins); Imposto sobre 
Circulação de Mercado-

rias e Serviços (ICMS); e 
Imposto Sobre Serviços 
(ISS).

Com a reforma, serão 
criados a Contribuição 
sobre Bens e Serviços 
(CBS) para substituir 
IPI, PIS e Cofins, no âm-
bito federal; e o Imposto 
sobre Bens e Serviços 
(IBS) para unir o ICMS 
e o ISS, com gestão dos 
Estados e dos municí-
pios. 

Conselho Federativo
Desde o início dos 

trabalhos, Braga já deu 
indicações de que um 
tema caro para todos 
os chefes de Executivos 
estaduais e municipais, 
assim como para sena-
dores, seria modificado: 
o Conselho Federativo. 
O senador deve alterar 
a governança e a forma 
de funcionamento do 
órgão.

Seguindo o texto que 
foi aprovado na Câma-
ra em julho, o Conselho 
Federativo será respon-
sável pelo IBS. Cada 
unidade da Federação 
teria uma cadeira, além 
de outras 27 para repre-
sentantes dos municí-
pios. Treze das cadeiras 
das cidades seriam de-
finidas com base na po-
pulação.

Braga define como será o 
novo sistema tributário 

brasileiro

Imagino 
que vamos 
derrubar a 

criação do Conselho 
Federativo. Não 
tem lógica nós, 
governadores, 
eleitos pelo povo, 
ficarmos na 
dependência de 
um conselho de 
54 membros, que 
sofrerá influências. 
O governo é 
pendular, pode 
ir para outras 
mãos no futuro. 
Não podemos 
concentrar poderes 
e quebrar o pacto 
federativo”
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PIRES DO RIO

Obra do Contorno Oeste
avança para pavimentação

Redação

A obra do Contorno Oeste, 
que liga todos os sentidos das 
GO-020, GO-139 e GO-330, 
está 50% finalizada. Ao ser en-

tregue, facilitará a conexão de 
Goiânia, Caldas Novas, Catalão 
e Orizona com Pires do Rio. A 
execução é do Governo de Goi-
ás por meio da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes 
(Goinfra), num investimento 
superior a R$ 70 milhões. 

Com 12,44 quilômetros de 
extensão, o contorno possibili-
tará que o tráfego intenso das 
rodovias estaduais da região, 
principalmente os veículos de 
carga, seja desviado para fora 
da cidade, resultando em mais 

segurança, ganho de tempo e 
de combustível para os usuá-
rios. 

Revestimento
A próxima etapa, que é a 

aplicação do revestimento, 
contará com camadas de Con-
creto Betuminoso Usinado a 
Quente (CBUQ). O material 
apresenta resistência superior 
para suportar as tensões do 
tráfego de longa distância, pro-
porcionando maior vida útil ao 
pavimento e maior economia.

Empreendimento, que está 
com 50% dos trabalhos 
concluídos, facilitará o 
acesso a Pires do Rio e vai 
melhorar as condições de 
tráfego na região

Contorno Oeste de Pires do Rio chega a fase de revestimento asfáltico: 
obra vai desviar tráfego pesado

GOINFRA

Vão do Moleque e Vazante
vencem no Serra Dourada

Redação

Goiânia recebeu neste fim 
de semana a etapa final da 2ª 
edição da Copa Quilombo-
la. A competição organizada 

pelo Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer, envolveu 
39 comunidades quilom-
bolas e contou com quase 2 
mil participantes, desde as 
etapas regionais. Após as se-
mifinais disputadas no Es-
tádio Olímpico, os times da 
Comunidade Vão do Mole-
que, no masculino, e do Qui-
lombo Vazante, no feminino, 
conquistaram o título e fize-
ram a festa no Estádio Serra 
Dourada no último domingo 

(22/10).
Dentro de campo, as duas 

partidas decisivas no Serra 
Dourada terminaram com o 
placar de 1 a 0. Na disputa fe-
minina, o Quilombo Vazante, 
de Divinópolis de Goiás, ba-
teu o Baco-Pari e conquistou 
o título inédito. No mascu-
lino, a Comunidade Vão do 
Moleque, de Cavalcante, des-
bancou o Vargem Grande e 
conquistou o bicampeonato, 
uma vez que havia vencido a 
primeira edição.

Competição organizada 
pelo Governo de Goiás 
envolveu quase 2 mil 
participantes, de 39 
comunidades quilombolas 
do estado

Partidas decisivas da Copa Quilombola ocorreram no Serra Dourada

Governo promove ações
culturais no mês do servidor público

Redação

Em comemoração ao Dia 
do Servidor Público, cele-
brado no próximo sábado 
(28/10), o Governo de Goi-
ás, por meio da Secretaria 
da Cultura (Secult), está pro-
movendo uma programação 
especial durante todo o mês, 
que inclui exposições, feiras 

de artesanato e gastronomia, 
sessão de cinema e sarau 
de poesia. Outra atração é o 
show com a cantora Simone 
Mendes, que acontecerá na 
próxima sexta-feira (27/10), 
na Praça Cívica.

No hall de entrada do Cen-
tro Cultural Marietta Telles 
está em cartaz, até o dia 31, 
uma exposição artística de 

obras produzidas pelos ser-
vidores da pasta. A mostra 
inclui quadros com pinturas 
sacras, urbanas e também 
fotografias profissionais. 

No Cine Cultura, até o dia 
28 de outubro, o servidor pú-
blico estadual que apresen-
tar o crachá ou contrache-
que atualizado, não pagará 
seu ingresso. 

Nesta sexta-feira (27/10), 
às 17h, será realizado o Sa-
rau de Poesia, em frente ao 
prédio do Arquivo Histórico 
Estadual, na Praça Cívica, em 
Goiânia. No mesmo dia e lo-
cal, a partir das 16h, haverá a 
Feira de Artesanato e Gastro-
nomia, com artigos produzi-
dos pelos próprios servido-
res.

Para finalizar as comemo-
rações, o grande show gra-
tuito com a cantora Simone 
Mendes, oferecido pelo Es-
tado a todos funcionários e 
público em geral. O evento 
começa às 20h, também na 
Praça Cívica. Simone lançou 
recentemente sua carreira 
solo e já estourou em todo 
país com o hit “Erro Gostoso”. 

Saneago distribui água mineral na Praça Cívica

Redação

A Saneago possui um espaço 
de socialização na Praça Cívica, 
para receber os goianienses que 
passeiam pelo Centro da cidade, 
nas manhãs de domingo. O pro-
jeto “Sombra e Água Fresca” foi 
criado em março de 2019 para 
incentivar os moradores da capi-
tal a criarem hábitos saudáveis, 
como a prática de esportes, bem 
como valorizar a praça central de 

Goiânia, que é um ponto turísti-
co, todo construído em Art Deco.

O espaço passou a ser refe-
rência de encontro, com distri-
buição de água gelada para as 
pessoas que passam pelo local. A 
pé ou de bicicleta, sozinhos, com 
a família ou mesmo com os ani-
mais de estimação, centenas de 
pessoas se hidratam no estande, 
que funciona das 8h às 12h, to-
dos os domingos.

Em datas comemorativas, 
como o Dia da Árvore, o Dia 
Mundial da Água, o Dia do Meio 
Ambiente e o aniversário da 
Companhia, dentre outros, a Sa-
neago realiza eventos especiais. 
Nas ocasiões, são promovidas 
doações de mudas de espécies 
nativas do Cerrado e ações de 
educação ambiental. 

Projeto “Sombra e Água 
Fresca” promove prática 
de hábitos saudáveis ao 
mesmo tempo em que 
incentiva valorização de 
ponto turístico de Goiânia

Saneago possui espaço de socialização na Praça Cívica aos domingos: distribuição gratuita de água

SANEAGO

COPA QUILOMBOLA
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Na semana dos 90 anos de Goiânia, houve uma espécie 
de retomada das articulações e intenções dos projetos 
de pré-candidatura à prefeitura da Capital. O PT, deve 
confirmar o nome da deputada Adriana Accorsi como 
sua principal aposta para disputar a sucessão de Rogério 
Cruz (Republicanos), que por sua vez, aproveitou as 
celebrações do nonagésimo aniversário da cidade para 
consolidar o projeto de reeleição. Vanderlan Cardoso 
(PSD) apesar da discrição, escreveu artigo e aumentou 
agenda com lideranças goianienses ao mesmo tempo 
em que o presidente da Assembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto (UB), ampliou ações de comunicação, pegando 
carona nas atividades ligadas à fundação de Goiânia. O 
Palácio das Esmeraldas também se movimentou, com 
o MDB anunciando estudos para elaboração de um 
plano de governo focado em soluções de problemas 
da região metropolitana. Há, também, o início de um 
ciclo de conversações sobre a apresentação de nomes 
que atendam os requisitos observados em pesquisas 
qualitativas realizadas este ano, com perfil administrativo 
e experiência comprovada (tendência já revelada por esta 
coluna desde o mês de março). Dois novos nomes estão 
se apresentando, um deles, o empresário Sandro Mabel 
(Republicanos), que tem no currículo experiência política 
e o sucesso no mundo dos negócios. O ex-prefeito de 
Trindade, Jânio Darrot (MDB), bem avaliado em seus 
dois mandatos na cidade vizinha e considerado um dos 
políticos mais hábeis da atual geração, pode, inclusive, 
ser uma carta na manga do Palácio das Esmeraldas. 
Como se vê, a disputa esquentou novamente.                       
                                       

Violência nas escolas, um novo medo 
que não é resolvido com soluções 
populistas   
Para alguns grupos sociais, ter uma arma, é garantia 
de proteção contra a violência nas ruas, mas, quando a 
brutalidade nasce em casa, o que fazer?   
Ninguém imagina que um jovem, aparentemente frágil 
e inocente, pode apontar uma arma para colegas e 
professores e dispará-la: causando terrível sofrimento. 
Há quem diga que armar professores, seria uma solução, 
bem como, seria um novo gatilho para mais violência, 
pois, segurança é dever da polícia. 

Na internet, disputa ideológica também 
confunde origens de milícia e traficantes    
Criminosos que usam o terror como arma de coação 
contra cidadãos e o Estado, assim, milicianos e traficantes 
disputam poder, fazem alianças e mancham a imagem do 
Rio de Janeiro.   
Mas, nas redes sociais, as origens de ambas facções são 
atribuídas a visões ideológicas que nada tem a ver com o 
perfil criminoso de seus integrantes.  
Governos de direita e esquerda falharam, terrivelmente, 
no combate a estes grupos, reforçando assim, que 
a culpa não é ideológica, é do projeto de gestão 
fracassada.

Disputa pela 
prefeitura de Goiânia 

ganha novo gás   

Ufa!   
Parecia que as equipes estratégi-
cas dos possíveis pré-candidatos 
a prefeito de Goiânia não estavam 
botando fé nas pesquisas qualita-
tivas e ignoravam a tendência do 
perfil “político gestor com experi-
ência” ao apresentar seus asses-
sorados.   

Estava claro  
Desde o mês de março deste ano 
(2023), as pesquisas qualitativas 
(de todos os grupos que contra-
taram os levantamentos) sempre 
foram claras sobre o perfil “gestor 
experiente”. 

Influências digitais  
Mas, tentando repetir o sucesso 
de alguns influenciadores popu-
lares, alguns políticos investiram 
tempo e energia na construção 
de perfis que nada tem a ver com 
o desejo mais urgente dos goia-
nienses. 

Questão 
estratégica?  
Alguns estrategistas justificam a 
demora em lapidar o perfil “gestor 
experiente” para seus assessora-
dos, como uma estratégia para 
não saturar o tema: é, pode ser.    

Tempo perdido   
No entanto, os últimos dois me-
ses do ano e o primeiro trimestre 
de 2024, devem ser ajustes nesta 
linguagem de marketing, agora, 
focada em gestão. 

Expectativa   
Aliás, buscando o perfil gestor ex-
periente, o nome de Jânio Darrot 
(MDB) deve ser colocado em car-
tela de pesquisas, o que pode re-
presentar uma nova dinâmica na 
disputa da Capital. 

Crescerá   
Justamente por ter uma boa 
avaliação geral em suas gestões 
em Trindade, além do bom rela-
cionamento no meio político, as 
prospecções são que Jânio Darrot 
pontua, consideravelmente, nas 
próximas pesquisas.   

E quanto?   
Fica a pergunta, quanto Jânio Dar-
rot pode pontuar até fevereiro/
março do próximo ano? Núme-
ros de 5% a 10% são totalmente 
possíveis, considerando perfil e 
conhecimento do pré-candidato.     

É viável?   
Se Jânio Darrot alcançar os núme-
ros mágicos entre 5% e 10%, até 
março, sua viabilidade eleitoral 
estará consolidada, dependendo, 
depois, apenas de uma boa estra-
tégia de comunicação e articula-
ção política.    

Movimento   
A entrada de Darrot na disputa, 
abriga os demais possíveis pré-
-candidatos a reforçar suas estra-
tégias, apresentar mais robustez 
em propostas e antecipar ações 
“pés no chão”.  

gercyley@gmail.com

Pellozo quer no palanque
Caiado e Vanderlan em 2024

Redação

Bem posicionado nas pes-
quisas eleitorais, o prefeito de 
Senador Canedo, Fernando 
Pellozo (União Brasil) atua para 
reunir no seu palanque à ree-
leição, ano que vem, o gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o senador Vanderlan 
Cardoso (PSD).

O prefeito ainda não lançou 
sua pré-candidatura a novo 
mandato, o que deverá ocorrer 
em janeiro. .“Ainda tem muita 
estrada pela frente. Pois esta-
mos focado na gestão, na inau-
guração de obra em todas as 
áreas”, disse Pellozo, ao lembrar 
que as eleições ainda estão dis-
tantes.

Fernando Pellozo migrou 

para o União Brasil a pedido do 
próprio governador Ronaldo 
Caiado (UB) e deve ser o can-
didato da base na cidade. “Já 
tenho o apoio do governador, 
que articulou para que eu fosse 
para o partido dele”, reforçou.

O prefeito garante que tem 
trabalhado para ter também o 
apoio do senador Vanderlan 
Cardoso (PSD). “Apesar de cos-
tumar deixar a decisão para a 
última hora, Vanderlan disse 
que nada impede, mesmo eu 
estando no União Brasil, de me 
apoiar”, afirmou Pellozo ao Jor-
nal Opção.

Em Senador Canedo, opo-
sição está dividida, sem um 
candidato competitivo, o que 
facilita o projeto de reeleição 
do prefeito Fernando Pellozo.

Fernando Pellozo: unidade para novo mandato

SENADOR CANEDO

Mauro Rubem e Edward
anunciam apoio a Adriana

Redação

O deputado estadual Mauro 
Rubem e o suplente de depu-
tado federal Edward Madurei-
ra retiraram pré-candidaturas 
para apoio à deputada federal 
Adriana Accorsi, que vai con-
correr à prefeitura de Goiânia 
nas eleições do ano que vem.

Ela será confirmada pré-
-candidata em pré-convenção 
estadual e municipal do PT, a 
ser realizada no próximo dia 
28, provavelmente com a pre-
sença de lideranças nacionais 
do partido.

Mauro Rubem reuniu, sába-
do (21) petistas que o apoiavam 
para formalizar a retirada de 
seu nome da disputa interna do 
PT. “O PT está unido para cui-

dar de Goiânia, ao lado e com a 
colaboração de Mauro Rubem, 
Vânia França, Ely Correia, Djal-
ma Araújo, Carlos Marcelo, Ana 
Rita, Fernando Neves, Fabrício 
Rosa e a Deputada Estadual Bia 
de Lima”, ressaltou Adriana Ac-
corsi nas redes sociais.

O ex-reitor da UFG, Edward 
Madureira também se afastou 
do processo eleitoral de Goi-
ânia para engajar-se na pré-
-campanha de Adriana Accor-
si. “Vamos somar esforços para 
que o PT chegue ao segundo 
turno e vença as eleições para a 
prefeitura de Goiânia em 2024”. 
Ele deverá integrar a equipe de 
Accorsi que vai elaborar o pla-
no de governo a ser debatido na 
campanha eleitoral.

Mauro Rubem Edward Madureira
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Congresso quer limitar direito de 
partidos pequenos apelarem ao STF

Agência Estado

Congressistas que coman-
dam a Câmara e o Senado 
querem aprovar regras para 
limitar a atuação de partidos 
pequenos no Supremo Tri-
bunal Federal (STF). A ideia 
é criar uma espécie de “tra-
va” para impedir ou dificul-
tar que partidos com poucos 
representantes no Legislativo 
recorreram ao STF para inva-
lidar atos do Congresso.

Se concretizado, o movi-
mento será mais um passo na 
concentração de poder nos 
poucos congressistas que con-
trolam as mesas diretoras da 
Câmara e do Senado. Outros 
sinais dessa tendência são a 
substituição das comissões 
permanentes por grupos de 
trabalho, o uso de requeri-
mentos de urgência e a ado-
ção de sessões híbridas (onli-

ne e presencial) para facilitar 
as votações de interesse da 
direção da Casa.

As medidas em estudo 
buscam limitar quais parti-
dos poderão apresentar ações 
diretas de inconstitucionali-
dade (ADIs) ou arguições de 
descumprimento de preceito 
fundamental (ADPFs). Ambas 
são apresentadas ao Supremo 
para que a Corte diga se de-
terminada lei ou ato do Poder 
Público está de acordo com a 
Constituição. Se não estiver, 
o STF pode cassar a lei ou ato 
em questão. Pelas propostas, 
só partidos com um número 
mínimo de deputados ou se-
nadores poderão ajuizar as 
ações. Hoje, qualquer sigla 
pode fazê-lo.

Em dezembro do ano pas-
sado, uma série de ADPFs 
apresentadas por partidos 
pequenos resultou na proibi-
ção do orçamento secreto por 
parte do STF. As ações foram 
apresentadas por PV, PSOL, 
PSB e Cidadania. Revelado 
pelo Estadão, o orçamento se-
creto consistiu na distribuição 
de verbas e equipamentos a 
municípios a partir da indi-
cação de parlamentares, sem 
transparência ou equidade e 
seguindo critérios exclusiva-
mente políticos.

Na Câmara
A iniciativa da Câmara é 

a que está em estágio mais 
avançado. O vice-presiden-
te da Casa, Marcos Pereira 
(Republicanos-SP), disse que 

trabalhará para inserir a “tra-
va” usando um projeto de lei 
de sua autoria. O projeto (PL 
3640/2023) está hoje na Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJC), aguardando pa-
recer do relator, Alex Manente 
(Cidadania-SP). Pereira disse 
que proporá a Manente a in-
clusão do dispositivo no pare-
cer dele. O projeto de Pereira 
muda o Código de Processo 
Civil – o deputado entende 
que não é necessária uma 
emenda constitucional para 
tratar do assunto.

Manente diz que vai avaliar 

a proposta. “Estou estudan-
do o tema. Já estive até com o 
ministro Gilmar Mendes (do 
STF) falando um pouco disso 
(do projeto). O que estou me 
dedicando neste momento 
é em deixar bem claro quais 
são os requisitos dos autores 
da ADI, para deixar uma trava 
mais alta. Vou avaliar essa pro-
posta também (a ser feita por 
Marcos Pereira)”, disse ele. “Na 
minha opinião, o que pode li-
mitar (a apresentação de ADIs 
e ADPFs) são os partidos que 
superarem a cláusula de de-
sempenho (eleitoral). Acho 

que isso fica mais juridica-
mente perfeito”, diz o relator. 
Se esta regra for adotada, 16 
partidos ficariam impedidos 
de apresentar as ações junto 
ao Supremo, incluindo Solida-
riedade, Novo, PSC e Pros.

No Senado, a ideia ainda 
está em estágio inicial, mas 
pessoas próximas ao presi-
dente da Casa, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), confirmam que 
há a intenção de apresentar 
uma proposta de emenda à 
Constituição (PEC) sobre o 
tema. O assunto, no entanto, 
ainda não avançou.

Congressistas que 
comandam a Câmara 
e o Senado querem 
aprovar regras para limitar 
a atuação de partidos 
pequenos no Supremo 
Tribunal Federal (STF). A 
ideia é criar uma espécie 
de “trava” para impedir ou 
dificultar que partidos com 
poucos representantes no 
Legislativo recorreram ao 
STF para invalidar atos do 
Congresso

Congressistas querem restringir atuação de pequenos partidos

53% aprovam e 40% 
desaprovam governo Lula

Agência Brasil

O governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) é apro-
vado por 53% dos eleitores bra-
sileiros e desaprovado por 40% 
em seu 10º mês. Os números são 
de pesquisa realizada pelo Ipes-
pe (Instituto de Pesquisas So-
ciais, Políticas e Econômicas) a 
pedido da Febraban (Federação 
Brasileira de Bancos) divulgada 
nesta 3ª feira (24.out.2023). Ou-
tros 7% disseram não saber ou 
não responderam.

No comparativo com o últi-
mo levantamento, feito em se-

tembro deste ano, o percentual 
de desaprovação do governo 
Lula oscilou 2 p.p. (pontos per-
centuais) para cima, dentro da 
margem de erro. Antes, era 38%. 
A aprovação da gestão petista 
também diminuiu 2 p.p. no pe-
ríodo (55%).

O levantamento entrevistou 
2.000 eleitores por telefone de 
12 a 16 de outubro de 2023. A 
margem de erro é de 2,2 pontos 
percentuais em um intervalo de 
confiança de 95%. Por não ser 
ano eleitoral, não é necessário 
registro no TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral). 

IPESPE/FREBRABAN

Moraes diz que vai anexar 
relatório da CPMI aos inquéritos

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), recebeu 
nesta terca-feira, 24, o rela-
tório da CPMI do 8 de janei-
ro. Ele disse aos integrantes 
da comissão que vai anexar 
o relatório aos inquéritos 
em curso no STF relaciona-

dos aos ataques às sedes dos 
Três Poderes.

A relatora da CPMI, sena-
dora Eliziane Gama (PSD-
-MA), entregou o documen-
to ao ministro pessoalmente. 
Ele foi ao STF acompanhada 
de uma comitiva da CPMI. 
“A nossa vinda para entre-

gar esse relatório ao minis-
tro Alexandre Moraes é uma 
forma de mostrar a parceria 
de sempre, para demonstrar 
que as instituições estão em 
pleno funcionamento e de 
tentar contribuir de alguma 
forma com sugestões e da-
dos para o belo trabalho que 

o ministro vem fazendo em 
relação às investigações do 
8 de janeiro”, afirmou a sena-
dora.

A comitiva da CPMI vai 
continuar o tour de entrega 
do relatório a autoridades. 
Vai protocolar o documen-
to na Procuradoria-Geral da 

República e no Ministério 
Público Militar.

O relatório da CPMI foi 
aprovado na semana passa-
da por 20 votos a 11 contra 
e uma abstenção e sugere o 
indiciamento de 61 pessoas, 
entre elas o ex-presidente Jair 
Bolsonaro e oito generais.

Lula da Silva: governo bem avaliado pelo brasileiro
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Magal em duas datas
Ídolo popular e mestre do cancioneiro sensual, Sidney Magal se apresenta na Capital goiana neste

fim de semana. Ele faz show na sexta e participa de palestra durante exibição de documentário, no sábado

Marcus Vinícius Beck

M
eu sangue já 
começou a 
ferver. Tam-
bém, pude-
ra: Sidney 

Magal, boa parte dos seus 73 
anos dedicados a proporcionar 
explosão libidinosa no públi-
co, tem duas datas em Goiânia 
neste fim de semana. Iremos 
sextar, a partir das 20h, ao som 
dançante do amante latino no 
Teatro Madre Esperança Gar-
rido (Avenida Contorno, 241, 
Setor Central, R$ 45, pelo Sym-
pla) e vamos escutá-lo no Cine 
Ritz (Rua 8, 501, Centro), sába-
do, 28, após às 19h.

Um show e um filme. Esse 
é o itinerário feito pelo artista 
nas terras goianienses. Gozado 
é que Magal estourou nos anos 
70 pelo seu estilo incompará-
vel: botou músicas nas rádios, 
cantou o sentimento das pes-
soas e exibiu uma sensuali-
dade única. Até hoje, se parar 
pra pensar, o artista mora num 
lugar cativo no coração e na 
memória do público brasileiro, 
revitalizado nos anos 90, é ver-
dade, pelo hit “Me Chama Que 
Eu Vou”.

Popular e sensualíssimo até 
o último fio de cabelo, Magal 
foi rotulado. Chegou a ser visto 
como mais um cara, um cara 
que a empregada ouvia. Diag-
nóstico impreciso: brega. Ora, 
mas o que lhe fazia ser digno 
de ostentar retumbante bre-
guice? Pergunte por aí e a res-
posta será mais ou menos essa: 
canções cafonas, mal-constru-
ídas, alienantes. De amor, vê 
se pode! Essas rotulações são 
quase uma sentença, e é com-
plicado o artista se desvenci-
lhar delas.

Mas Magal continuou sendo 
Magal, vestindo camisa florida, 
arrepiando a pele de homens e 
mulheres com aquele vozeirão 
profundo, mostrando cabelos 
grisalhos. Tudo isso demons-
tra, com o perdão do clichê, 
uma perfeição imperfeita. É 
latino, mas é brasileiro. É músi-
ca cigana, por isso brasileira. É 
disco, porque dançante, então 
brasileira. É Sidney Magal, seja 
nos palcos, nas ondas do rá-
dio, nas playlists do streaming. 
Bom, nós o amamos.

Difícil era os pais das moças 
aceitarem tal ‘desrespeito’. Seus 
shows nos anos 70, por exem-
plo, abalaram as estruturas do 
sistema patriarcal que cobrava 
das mulheres bom comporta-
mento. Aí vem um tal de Sid-
ney Magalhães - avalizado pelo 
poeta Vinícius de Moraes, me 
apresso em te dizer - e rebola-
va até o chão, com roupas de 
cores cintilantes e, no microfo-
ne, letras lascivas vocalizadas. 
Uma delas é “Amante Latino”, a 
outra “Sandra Rosa Madalena, 
a Cigana”, mas sempre “Meu 
Sangue Ferve por Você”. É, “Te 
Amo, Te Amo”.  

Tamanha temperatura se-
xual levou Magal, digamos, a 
experimentar o gosto do inu-
sitado. Certa vez, no auge do 

romantismo e da sensualida-
de, uma fã gozou com simples 
toque do ídolo. Ela estava sen-
tada numa mesa à frente do 
palco. A mulher se masturba-
va e, então, a esposa do artista 
flagrou a cena, pois estava no 
camarote. “Minha mulher me 
olhando pergunta: ‘o que a 
gente faz?’ Nem eu sabia. Dei-
xei a perna imóvel e ela ficou 
ali até desmaiar num orgasmo”, 
revelou o cantor no podcast 
‘Flow’”, recordou-se, numa en-
trevista.

Filme
Talvez Magal só perca em 

termos de calcinhas para Wa-
ndo. O carioca gosta de chei-
rá-las, beijá-las, acariciá-las e, 
em seguida, colocá-las no bol-
so. Mesmo assim, é casado há 
42 anos com Magali West, cujo 
cineasta Paulo Machline trans-
portou a história deles ao cine-
ma no filme “Meu Sangue Fer-
ve por Você”. O longa estreou 
no Festival no Rio e, segundo a 
crítica, o ator goianiense Filipe 
Bragança encarnou o cantor 
do romantismo desvairado. Na 
première realizada no Festival 

do Rio, neste mês, o cantor foi 
só elogios a Filipe.

Outro filme chega agora às 
salas de Goiânia: “Me Chama 
Que Eu Vou”. O longa é um fil-
me-celebração. Mais do que 
contar a trajetória do artista, a 
obra mostra o impacto da exis-
tência de Sidney Magal na vida 
de terceiros - filhos, mulher, 
netos e, é claro, fãs. Não à toa, 
o documentário é apenas parte 
de um projeto maior de Joa-
na Mariani e Diane Maia, que 
também já preparam o lan-
çamento de um longa sobre o 
cantor. Há, ainda, um livro so-
bre ele na praça sob o título de 
“Muito Mais que Um Amante 
Latino.”

Escrita pela jornalista Bru-
na Ramos da Fonte, a obra co-
meça com prefácio assinado 
pelo cantor Ronnie Von. “Eu 
mesmo, que via nele somente 
um Amante Latino, quando o 
conheci, passei a gostar e a ter 

uma admiração fundamental-
mente pela pessoa que ele é, 
com um nível de informação, 
de cultura e de inteligência aci-
ma da média”, reflete Ronnie. A 
música estava, de fato, na casa 
de Sidney desde a infância. 
Brega, breguice, tem certeza?

“Tem um disco, que ainda 
hoje roda pela família, que é 
uma gravação da minha mãe 
cantando uma música de Viní-
cius de Moraes e Tom Jobim to-
cando piano. Faz muito tempo 
que não escuto essa gravação, 
mas eu me lembro que era uma 
canção de Natal muito bonita, 
muito singela, que eles fize-
ram para que a família deles 
curtisse”, lembra o artista, na 
abertura de sua biografia. Sua 
imagem, de camisas coloridas, 
calças justas e torso à mostra, 
virou símbolo do desejo carnal. 
E também marcas indeléveis 
da originalidade.

Aos 73 anos, Sidney Ma-

gal convive muito bem com 
quem é. Embora tenha assus-
tado os fãs ao sofrer AVC em 
junho, o Magalhães, dono de 
Magal, sabe que os excessos 
da vida lhe fizeram ter o susto 
neste ano. “Foram os exces-
sos da vida que me fizeram ter 
esse susto repentino”, disse ele, 
numa entrevista ao jornal “O 
Estado de S. Paulo”, publica-
da pelo Diário da Manhã. Mas 
também nunca foi de abusar 
da bebida, apesar de beber 
uma cerveja, pois convive du-
rante boa parte do ano com o 
calorão de Salvador.

Sidney Magal em Goiânia
Sexta, 27, e sábado, 28

Às 20h e às 19h
Teatro Madre Esperança Garri-

do, R$ 45
Avenida Contorno, 241, Setor 

Central
Cine Ritz, Rua 8, 501, Centro

Eu mesmo, 
que via nele 
somente um 

Amante Latino, 
quando o conheci, 
passei a gostar e a 
ter uma admiração 
fundamentalmente 
pela pessoa que ele 
é” - Ronnie Von, 
cantor

‘Meu Sangue Ferve por Você’: ator goiano Filipe Bragança vive Magal em film

Aplaudido: Magal abalou estruturas do sistema patriarcal nos anos 70

RAFA MORSE/ DIVULGAÇÃO

RAFA MORSE/ DIVULGAÇÃO
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Roda de samba 
homenageia Zé Pelintra

Redação

A quadra da Escola de Sam-
ba Brasil Mulato (Rua 1060 Qd. 
136, Lt 11), no Setor Pedro Lu-
dovico, será neste sábado, 28, 
palco de evento beneficente 
que reunirá cultura e espiritu-
alidade em roda de samba. A 
ocasião marca homenagem a 
um dos ícones mais populares 
das religiões afro-brasileiras: 
Zé Pelintra, uma das entidades 
mais importantes das religiões 
de matriz africana. Os ingressos 
estão disponíveis pelo Insta-
gram @sambadeseuzegoiania.

O Samba de Seu Zé é uma 
iniciativa da médium Rosânge-
la Ribeiro e conta com a apre-
sentação musical do Clube do 
Samba. Também participam 
os artistas Ogan Ribeiro, Ogan 
Zenori e Ogan Ranieri, além de 
outras participações especiais. 
Para fazer parte desta festa é 
necessário doar um quilo de ali-
mento não perecível e comprar 
o ingresso no valor de R$25, va-
lor do primeiro lote.

“O objetivo principal da festa 
está alinhado com a prática pri-
mordial da Umbanda, que é a 
caridade. Além disso, acredita-
mos que essa iniciativa vai con-
tribuir com o combate à intole-
rância religiosa ao homenagear 

essa entidade tão querida a todo 
o povo do Axé”, afirma Rosânge-
la. De forma preconceituosa, Zé 
Pelintra e outras entidades das 
religiões afro-brasileiras são fre-
quentemente associados ao mal 
por praticantes de outras religi-
ões.

No entanto, Zé Pelintra é 
uma entidade do bem. Seu cul-
to, originado no Catimbó nor-
destino, foi acolhido no berço 
da Umbanda de forma muito 
natural. “Seu Zé” carrega o ar-
quétipo do brasileiro. De forma 
alegre e faceira, subverte a or-
dem imposta para contornar as 
injustiças da vida. Ele é conheci-
do como “advogado dos pobres”, 
por exemplo.

A malandragem de Zé Pe-
lintra nada tem a ver com um 
comportamento enganador ou 
criminoso. No livro “Malandro 
Divino: a Vida e a Lenda de 
Zé Pelintra”, o escritor Rober-
to Moura define bem o tipo de 
malandragem transgressora de 
“Seu Zé”.

“O malandro, tornado santo, 
não é apenas o que engana e o 
que se apropria do que é do ou-
tro para seu proveito e projeto 
pessoal, mas o que quer redefi-
nir as regras de um jogo que lhe 
são injustificadamente desfavo-
ráveis”, diz o trecho da obra.

Livro: escritor define entidade como transgressora

DIVERSÃO & ARTE

Malandragem de ‘Seu Zé’ nada tem a ver com 
comportamento enganador ou criminoso

TÂNIA RÊGO/ ABR

Geppetto celebra 27 anos 
com encontro multicultural

Redação

Em celebração aos 27 anos 
da Oficina Cultural Geppetto, 
nos dias 28 e 29 deste mês chega 
o projeto Geppetto na rede. Um 
encontro multicultural com es-
petáculos premiados, exibição 
de making off  da minissérie 
“Vila Mariote”, em cartaz no Pri-
me Vídeo realizada em parceria 
com a Oficina Cultural Geppet-
to e pizzada cultural uma gran-
de tradição queridinha dos ar-
tistas e público da cidade feita 
ao longo dessa trajetória.

A Oficina Cultural Geppetto 

se consagrou como espaço físi-
co que abriga profissionais com 
preocupações culturais, artís-
ticas, sociais, éticas e políticas, 
realizando atividades voltadas 
para a busca de uma sociedade 
mais justa, solidária, fraterna e 
engajada. E se entende como 
um espaço aberto a grupos ou 
pessoas que estejam na busca 
da criação, fortalecimento, en-
riquecimento e diversificação 
do cenário artístico e cultural do 
estado de Goiás e, especialmen-
te, Goiânia através de suas pes-
quisas individuais ou grupais.

Teatro: cena do espetáculo ‘A Cabra’, que integra programação

DIVULGAÇÃO

08 GAFES À MESA
PARA EVITAR

Muitas vezes não sabemos 
como nos comportar com 
excelência em algumas si-
tuações, principalmente em 
jantares formais, o que pode 
acabar prejudicando nossa 
imagem ao longo da vida, e 
por motivos como esses é 
importante saber as regras 
de etiqueta e saber, o que se 
deve ou não fazer à mesa. 
Existem algumas saias jus-
tas, das quais qualquer ser 
humano está sujeito a passar 
e que podem ser facilmente 
corrigidas com estilo.  

01- Dúvida de como usar 
os talheres – se você não 
sabe como proceder em rela-
ção à utilização dos talheres, 
ou a forma de comer algum 
alimento, observe a anfitriã 
com o máximo de naturalida-
de possível.  

2- Guardanapo - caso o 
guardanapo escorregue para 
o chão, se estiver na residên-
cia de amigos e numa situa-
ção informal, pegue-o de vol-
ta discretamente. Já em um 
restaurante ou evento, peça 

um novo ao garçom.

3 - Não gosto do prato ser-
vido - nada pior do que ir a 
um jantar cujo prato princi-
pal você não tolera. Procure 
disfarçar, servindo-se dos 
acompanhamentos: 
• Estrogonofe de carne para 
uma vegetariana - sirva-se 
apenas de arroz e molho. 
• Sobremesa que te desagra-
da – no caso de um sorvete, 
ao invés de dizer que não 
gosta, opte por declarar que 
não está bem da garganta. 
Uma coisa é comer e outra 
é “encenar que está comen-
do”, no presente caso e em 
ocasiões formais, opte por 
encenar. 

4 - Coquetel - lá vem a ban-
deja passando e quando 
chega até você, sobrou ape-
nas um canapé. O ideal é 
recusa-lo, não é de bom tom 
pegar o último.  

5 - Talher – Quando cair, não 
tem jeito, em qualquer oca-
sião, formal ou não, solicite 
outro e agradeça.  

6 - Gripes e corizas - quan-
do estiver muito gripado, 
evite aceitar convites para 
jantares. Caso não tenha al-
ternativa, leve um lenço des-
cartável, mas nunca assoe 
à mesa. O que é aceitável 
é enxugar o nariz sem fazer 
barulho, precisando assoa-
-lo, peça licença e dirija-se 
ao toilette. 

7 – Sirva pequenas porções 
- nada mais desagradável do 
que ver uma pessoa “apavo-
rada,” enchendo seu prato 
com medo dos outros come-
rem tudo e não sobrar nada. 
Da mesma forma, quando for 
comer, realize suas refeições 
com calma, leve à boca sem-
pre pequenas porções.
 
8 - Vontade de ir ao toilette 
– se estiver sentado à mesa 
de refeição, e precisar ir ao 
banheiro, peça licença para 
se levantar sem especificar 
o que vai fazer. Caso alguém 
pergunte aonde vai, respon-
da educadamente, “volto em 
instante”.
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TV Tudo
O problema
A Band tem lá as razões dela 
para continuar gravando o 
“MasterChef” nos estúdios da 
Vera Cruz, em São Bernardo 
do Campo.
É a única coisa que tem lá. Se 
isso não vier a acontecer, não 
fará mais sentido continuar 
com a sua locação.

Tá na espera
Era para ter acontecido na 
semana passada, mas acabou 
não dando certo.
Ficou para esta, num desses 
dias, uma segunda conversa 
do SBT com Regina Volpato 
sobre o novo programa da 
manhã. No caso, espera-se, 
bater o martelo.

Muito diz-que-diz
Sobre esse novo programa 
do SBT para as manhãs, 
verifica-se que existe muito 
mais falatório que decisões 
sobre ele.
Por enquanto, só a Regina 
Volpato, assinando, estará 
confirmada. Existe o desejo 
de colocar outras duas 
pessoas com ela, mas 
ninguém até agora foi 
chamado ou ao menos 
cotado para isso. Por 
exemplo: espalharam o nome 
do César Filho. Papo furado. 
É bem desagradável ficar na 
exclusão. 

O que falta
Chris Flores entrou em férias 
no SBT e só vai voltar em 
dezembro.
O problema é que ela e todo 
o pessoal do “Fofocalizando” 
estão bem ressabiados. 
Inseguros. Ficam sabendo 
de uma série de coisas e até 
agora, ninguém de direito, se 

dignou a ter uma conversa 
com eles. Dar uma satisfação. 
Custa?

Tá em outra
César Filho, além do seu 
trabalho no “Hoje em Dia”, 
está bem envolvido com o 
digital, o seu “Estúdio C”, 
produzindo conteúdos como 
“Show de Bola”, “Fora do 
Ar”, “Arquivo Pessoal” e “Boa 
Noite Brasil”.  
Todos os títulos de sua 
propriedade. E uma “TV 
Mulher” com a apresentação 
da Elaine Mickely, mulher 
dele.

Cuidado com isso
Na Rede TV!, a estreia do 
“programa de domingo”, 
do Geraldo Luís, agora está 
prevista para novembro. 
Finalzinho do mês.
“Geral do Povo” é o título. 
Mas estrear programa em 
novembro? Não é por 
nada, mas nunca foi uma 
boa. Melhor consultar os 
especialistas.

Fora o transtorno
A estreia do Geraldo Luís aos 
domingos, se confirmada, 
também irá implicar no 
cancelamento das férias 
coletivas de muita gente na 
Rede TV!.
Técnica e operação, por 
exemplo. Não custa pensar 
melhor. Se esperou até agora, 
espera um pouco mais.

Bem pensado
A princípio, a Globo vinha se 
decidindo por Juliana Paes 
e Maria Fernando Cândido 
para um mesmo papel em 
“Renascer”. Mas aí, pensando 
melhor, por que não ter as 
duas?

Band e Endemol ainda 
discutem local do 
próximo “MasterChef”

A Band e a Endemol têm quase 
tudo acertado para renovar a 
franquia do “MasterChef”, que 
agora, em 2024, irá para o seu 
décimo ano de exibição.
O “quase”, propositadamente 
colocado no parágrafo anterior, se 
deve quanto à questão de local, 
que ainda tem que ser resolvida.
Depois de muito tempo ser 
gravado em suas próprias 
instalações, a Band decidiu, em 
2022, levar para o Vera Cruz, em 
São Bernardo do Campo.  
E assim aconteceu nas últimas 
temporadas, mas a Endemol  está 

solicitando uma nova troca de 
local, muito provavelmente para 
os seus próprios estúdios, em 
Guarulhos, já em fase final de 
acabamento.
É por aí, e só por aí, que está 
pegando. Enquanto a Band 
entende que tudo deve continuar 
como está, a Endemol planeja essa 
mudança. Os dois lados batendo 
o pé.
Mas, de acordo com as partes, 
nada é tão sério assim, que não se 
resolva no decorrer dos próximos 
dias.

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 25 DE OUTUBRO 25 DE OUTUBRO DE 2023DE 2023 13DM

BOM DIA, Goiânia!
Quem diria, hein?

90 anos com a 
cara e o corpo

de uma bela menina!

Saudamos Goiânia do 
sertanejo, das mulheres 
maravilhosas, a cidade 

mais arborizada do Brasil.

A Fifa publicou foto para 
celebrar Pelé, uma lenda 

brasileira, que estaria fazendo 
83 anos no dia 23 deste mês.

Goiânia 90 anos pede
socorro para retirada
do lixo em suas ruas

Deputados do PSOL de São 
Paulo pedem que a igreja 

evangélica de Rio Verde, em 
Goiás, seja investigada por 

“cura gay”. 

“Cada um sabe a dor e a 
delícia de ser o que é”. - 

Caetano Veloso

Pobre de ti, Goiânia!
90 anos e com uma
iluminação pública

de péssima qualidade

Prefeito de Abadiânia, 
em Goiás, protesta contra 
a série “João Sem Deus: 
a Queda de Abadiânia”, 
no streaming do Grupo 

Globo.

Para o político não pegou 
bem a produção associar o 

médio com a cidade.

Autor e compositor Edu 
Lobo

afirma que “discutir 
direito 

autoral dá câncer”.

Em Goiânia a construtora 
CMO não respeita sábado, 

domingo, feriado e dia santo. 

Ninguém acredita mas, 
dizem por aí, que está 

chegando uma frente fria 
para durar uma semana.

Lula quer aprovar projeto
que torna todo brasileiro

doador presumido de órgãos

O maior tabu na vida do 
cantor Roberto Carlos 

será contado pela Globo 
em quatro capítulos: 

quando e como ele perdeu 
uma das pernas.

TV Tudo
O problema
A Band tem lá as razões dela 
para continuar gravando o 
“MasterChef” nos estúdios da 
Vera Cruz, em São Bernardo 
do Campo.
É a única coisa que tem lá. Se 
isso não vier a acontecer, não 
fará mais sentido continuar 
com a sua locação.

Tá na espera
Era para ter acontecido na 
semana passada, mas acabou 
não dando certo.
Ficou para esta, num desses 
dias, uma segunda conversa 
do SBT com Regina Volpato 
sobre o novo programa da 
manhã. No caso, espera-se, 
bater o martelo.

Muito diz-que-diz
Sobre esse novo programa 
do SBT para as manhãs, 
verifica-se que existe muito 
mais falatório que decisões 
sobre ele.
Por enquanto, só a Regina 
Volpato, assinando, estará 
confirmada. Existe o desejo 
de colocar outras duas 
pessoas com ela, mas 
ninguém até agora foi 
chamado ou ao menos 
cotado para isso. Por 
exemplo: espalharam o nome 
do César Filho. Papo furado. 
É bem desagradável ficar na 
exclusão. 

O que falta
Chris Flores entrou em férias 
no SBT e só vai voltar em 
dezembro.
O problema é que ela e todo 
o pessoal do “Fofocalizando” 
estão bem ressabiados. 
Inseguros. Ficam sabendo 
de uma série de coisas e até 
agora, ninguém de direito, se 

dignou a ter uma conversa 
com eles. Dar uma satisfação. 
Custa?

Tá em outra
César Filho, além do seu 
trabalho no “Hoje em Dia”, 
está bem envolvido com o 
digital, o seu “Estúdio C”, 
produzindo conteúdos como 
“Show de Bola”, “Fora do 
Ar”, “Arquivo Pessoal” e “Boa 
Noite Brasil”.  
Todos os títulos de sua 
propriedade. E uma “TV 
Mulher” com a apresentação 
da Elaine Mickely, mulher 
dele.

Cuidado com isso
Na Rede TV!, a estreia do 
“programa de domingo”, 
do Geraldo Luís, agora está 
prevista para novembro. 
Finalzinho do mês.
“Geral do Povo” é o título. 
Mas estrear programa em 
novembro? Não é por 
nada, mas nunca foi uma 
boa. Melhor consultar os 
especialistas.

Fora o transtorno
A estreia do Geraldo Luís aos 
domingos, se confirmada, 
também irá implicar no 
cancelamento das férias 
coletivas de muita gente na 
Rede TV!.
Técnica e operação, por 
exemplo. Não custa pensar 
melhor. Se esperou até agora, 
espera um pouco mais.

Bem pensado
A princípio, a Globo vinha se 
decidindo por Juliana Paes 
e Maria Fernando Cândido 
para um mesmo papel em 
“Renascer”. Mas aí, pensando 
melhor, por que não ter as 
duas?

Band e Endemol ainda 
discutem local do 
próximo “MasterChef”

A Band e a Endemol têm quase 
tudo acertado para renovar a 
franquia do “MasterChef”, que 
agora, em 2024, irá para o seu 
décimo ano de exibição.
O “quase”, propositadamente 
colocado no parágrafo anterior, se 
deve quanto à questão de local, 
que ainda tem que ser resolvida.
Depois de muito tempo ser 
gravado em suas próprias 
instalações, a Band decidiu, em 
2022, levar para o Vera Cruz, em 
São Bernardo do Campo.  
E assim aconteceu nas últimas 
temporadas, mas a Endemol  está 

solicitando uma nova troca de 
local, muito provavelmente para 
os seus próprios estúdios, em 
Guarulhos, já em fase final de 
acabamento.
É por aí, e só por aí, que está 
pegando. Enquanto a Band 
entende que tudo deve continuar 
como está, a Endemol planeja essa 
mudança. Os dois lados batendo 
o pé.
Mas, de acordo com as partes, 
nada é tão sério assim, que não se 
resolva no decorrer dos próximos 
dias.

Geléia Geral
Luiz Augusto Pampinha luizaugustopampinha@gmail.com

MALDIVES/ EDU GRABOSKI

AMANDA FRANÇA, modelo, entrou no mundo da moda, 
lançou sua marca e mostra no próprio corpo

BRASIL/ DIVULGAÇÃO
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A sorte também sorri para 
você e vale a pena fazer 
uma fezinha. Seu charme 

estará nas alturas, sinal de que vai fazer 
o maior sucesso na conquista. Apimente 
o romance. 

Vale a pena reservar um 
tempo para dar uma atenção 
especial ao seu cantinho e 

deixar tudo mais aconchegante, pois 
é aí que vai repor suas energias. Pode 
esperar momentos fofos. 

Tudo indica que vai se divertir 
com amigos. Vale dar um 
rolê por aí e respirar novos 

ares. E com seu jeito animado, tanto 
o romance quanto a conquista serão 
beneficiados por você. 

Mantenha o foco e não 
se distraia pelo caminho. 
Embora você esteja mais 

apegado às suas coisas precisa ter 
cuidado para não exagerar. Talvez a 
paquera fique mais devagar. 

Aproveite toda essa 
disposição para assumir a 
liderança em um projeto 

ou ir atrás de uma promoção. Se está 
na pista, vai sobrar energia para sair e 
conhecer novos contatinhos. 

Clima de mistério marca 
paquera, mas as coisas 
podem ficar meio arrastadas. 

Já no romance, talvez tenha dificuldade 
para revelar verdadeiras emoções por 
causa da insegurança.

Seu lado sonhador e altruísta 
dará as cartas, o que pode 
melhorar a convivência com 

os colegas. O astral é perfeito para 
cultivar novos amigos e até pedir ajuda 
à turma. 

Vale desenvolver melhor suas 
habilidades sociais, seja para 
impressionar no trabalho ou 

para conquistar novos contatinhos. Faça 
ajustes e converse sobre o que espera 
no amor. 

O semana começa com 
pique total e você pode 
aproveitar essa energia para 

fazer correções, ajustes e até fechar 
um bom negócio logo cedo. Sinais de 
entrosamento com quem ama. 

Aproveite essas boas 
energias para fazer ajustes 
nos seus planos profissionais 

e até batalhar por um novo emprego, 
se não anda contente com o atual, use 
e abuse da sensualidade. 

Demonstrar sua disposição 
para atuar em equipe pode 
abrir novas oportunidades 

no trabalho. Faça sua parte para manter 
o ambiente mais harmonioso com os 
colegas. 

Se anda de olho em 
alguém, pode achar que 
o lance anda meio parado 

demais pro seu gosto. 
Até o romance fica meio morno com o 
mozão, mas tenha paciência. 

Áries (21/3 a 20/4)

Touro (21/4 a 20/6)

Gêmeos (21/3 a 20/4)

Câncer (21/6 a 20/7)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Libra (23/9 a 20/10)

Virgem (23/8 a 22/9)

Leão (22/7 a 22/8)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Aquário (21/1 a 19/2)

Netflix anuncia 
doc aclamado

A Netflix anuncia chegada 
do documentário “Retratos 
Fantasmas” ao serviço no dia 
2 de novembro. Com direção 
de Kleber Mendonça Filho, o 
longa passou pela temporada 
de festivais nacionais e interna-
cionais com ótima repercussão 
e avaliação da crítica.

O filme retrata o relacio-
namento do diretor com os 
cinemas de rua de Recife, Per-
nambuco, na época de sua ju-
ventude, e como eles foram 
fundamentais para sua edu-
cação como cineasta, além de 
trazer uma importante reflexão 
sobre a sociedade.

“‘Retratos Fantasmas’ vai 
agora chegar a um novo pú-
blico, e especialmente pessoas 
que não têm acesso à sala de 
cinema em suas cidades. Fica-
mos felizes também de poder 
apresentar o filme na Netflix 
numa nova master em HDR e 
Dolby Atmos, nos mais altos 
padrões de imagem e som em 
streaming”, afirma Kleber Men-
donça.

Em sua 9ª semana em car-
taz e após estrear no Festival 
de Gramado, Festival de Can-
nes e no New York Film Festival 
na categoria Main Slate, entre 
muitos outros, Retratos Fantas-
mas chega à Netflix e estará dis-
ponível em mais de 190 países. 
(Redação)

Streaming divulga 
trailer de filme

Um dos filmes mais espera-
dos do ano, tem elenco com-
posto pelos vencedores do Os-
car Julia Roberts e Mahershala 
Ali, ao lado de Ethan Hawke, 
Myha’la, Farrah Mackenzie, 
Charlie Evans e Kevin Bacon. 
O filme foi  adaptado e dirigido 
por Sam Esmail, com base no 
romance  de Rumaan Alam.

Neste suspense apocalíptico 
do premiado roteirista e diretor 
Sam Esmail (Mr. Robot), Aman-
da (Julia Roberts, vencedora do 
Oscar) e o marido Clay (Ethan 
Hawke, indicado ao Oscar) 
alugam uma luxuosa casa para 
passar o fim de semana com os 
filhos, Archie (Charlie Evans) e 
Rose (Farrah Mackenzie).

Baseado no livro indicado 
ao National Book Award, Leave 
the World Behind, de Rumaan 
Alam, “O Mundo Depois de 
Nós” é produzido pela Esmail 
Corp e Red Om Films, com 
produção executiva da Higher 
Ground Productions. (Reda-
ção)

STREAMING

Ator fala, em entrevista, sobre preparação para viver personagem
na série ‘DNA do Crime’, produção brasileira que é aposta da Netflix

Sabrina Oliveira

Gabriel Chadan, ator que 
dará vida ao personagem Cauã 
em “DNA do Crime”, abriu as 
portas para sua vida e carrei-
ra em entrevista ao Diário da 
Manhã. No bate-papo, o artista 
falou sobre sua dedicação ao 
trabalho, sua vida pessoal e 
seu mais recente empreendi-
mento, o podcast “Criativida-
de Elástica”.

Chadan contou como se 
preparou fisicamente para o 
papel, que exigiu uma mudan-
ça radical em sua aparência 
para atuar na série “DNA do 
Crime”, que vai contar a história 
de um assalto na fronteira entre 
Brasil e Paraguai. O ator tam-
bém falou sobre seu relacio-
namento com a atriz e cantora 
Ana Terra Blanco e sobre como 
eles conciliam as carreiras com 
a criação da filha de cinco anos.

Gabriel Chadan compar-
tilhou os bastidores da meta-
morfose física e preparação 
para dar vida ao personagem 
Cauã. “Essa preparação impac-
tou diretamente no resultado 
da interpretação e da qualida-
de da imagem da personagem. 
Nosso corpo é ferramenta para 
a história, então, dependendo 
da estrutura e da trajetória que 
esse personagem tem, a gente 
tem que construir um corpo 
que dê vida àquele universo 
dele”, explicou o ator.

A transformação de Gabriel 
Chadan para o papel foi um 
processo que exigiu dedicação 
e comprometimento. O ator 
passou por um treinamento 
físico rigoroso, incluindo o ga-
nho de mais de 8 kg de mús-
culos em apenas seis meses. 
“Estava saindo da pandemia, 
então meu corpo estava muito 
parado, digamos assim. Meu 
primeiro passo foi ir atrás de 
profissionais em que eu con-
fiava para me direcionar nessa 
preparação”, contou.

O artista reuniu uma equi-
pe de especialistas, incluindo 
o treinador físico e preparador 
David Homci, o professor de 

artes marciais Paulo Júnior e a 
especialista em nutrição e cui-
dados estéticos Michelle Frei-
tas. Chadan tratou sua prepa-
ração como um atleta de alto 
rendimento. Sua rotina incluiu 
mais de 3 horas de treinamento 
diário, além de uma alimenta-
ção balanceada controlada.

Nos primeiros quatro me-
ses, o foco era o ganho de mas-
sa muscular, seguido de uma 
dieta específica nos dois meses 
seguintes para eliminar o ex-
cesso de gordura que veio com 
o ganho de músculos. “Basica-
mente, fizemos um trabalho es-
pecífico como um bodybuilder 
profissional e um treinamento 
de luta muito específico para 
que eu conseguisse, no período 
curto de seis meses, atingir um 
resultado que a gente atingiu”, 
acrescentou o ator.

Os resultados dessa de-
dicação impressionante são 
evidentes. Visualmente, o per-
sonagem de Cauã se tornou 
uma representação autêntica 
e envolvente, e as habilidades 
que Chadan desenvolveu bri-
lharam em cenas desafiadoras, 
como perseguições e cenas de 
ação. “O resultado foi muito le-
gal, tanto que eu não precisei 
de dublê para fazer nenhuma 
das cenas.”

Equilíbrio
Gabriel Chadan ainda con-

tou como equilibra sua carrei-
ra agitada com a paternidade e 
seu relacionamento com a atriz 
e cantora Ana Terra Blanco. O 
relacionamento de Chadan e 
Ana Terra Blanco é um conto 
de amor e profissão que co-
meçou há 12 anos. “Eu e Terra 
nós estamos juntos há 12 anos, 
então já temos uma sintonia e 
um entendimento muito gran-
de um com o outro”, explicou o 
ator.

Eles se conheceram durante 
o processo de trabalhar juntos 
em Malhação, e o que começou 
como uma parceria profissio-
nal rapidamente se transfor-
mou em amor. Desde então, 
eles enfrentaram juntos os de-

safios da vida pessoal e profis-
sional.

“Isso facilita muito o enten-
dimento sobre respeito, espa-
ço, sobre a nossa profissão e 
as demandas que a gente tem”, 
acrescentou. O relacionamento 
se fortaleceu com o nascimen-
to de sua filha de 5 anos. Como 
pais dedicados e artistas talen-
tosos, o equilíbrio entre carrei-
ra e vida pessoal é crucial.

“Com o nascimento da nos-
sa filha, nós tivemos que adap-
tar e organizar muito bem o 
nosso tempo”, disse Chadan. O 
ator destaca a importância de 
organização e priorização para 
enfrentar as demandas da vida 
de pais e as necessidades artís-
ticas de criação. É uma tarefa 
que requer cuidado e planeja-
mento, mas, para Gabriel Cha-
dan e Ana Terra Blanco, é uma 
missão possível.

Enquanto Gabriel se dedica 
a sua carreira de ator, Ana Ter-
ra também trilha seu próprio 
caminho na indústria do entre-
tenimento. “A Terra está atual-
mente fazendo um espetáculo 
teatral e produzindo seu novo 
disco, seu primeiro álbum solo”, 
contou o ator. Como cantora e 
atriz, o casal encontra maneiras 
de apoiar um ao outro em suas 
jornadas individuais.

Chadan em dois projetos
DNA do Crime 

Criação: Heitor Dhalia,  
Leonardo Levis e Aly Muritiba  

Estreia dia 14 de novembro

Na web
Artista construiu carreira 

sólida na TV Globo

‘Nosso corpo é ferramenta 
para a história’

Gabriel Chadan precisou passar por transformações físicas para atuar em trama

DIVULGAÇÃO
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As estradas rurais de-
sempenham um papel 
fundamental na vida de 
milhares de brasileiros, es-
pecialmente daqueles que 
vivem e trabalham nas fa-
zendas do país. Seja para 
o escoamento de grãos, 
transporte de gado, ou mes-
mo para proporcionar mais 
conforto às pessoas que 
habitam as áreas rurais, a 
revitalização das estradas 
é uma necessidade urgente 
para promover o progresso 
no campo.

A infraestrutura viária 
nas zonas rurais desempe-
nha um papel crucial no 
desenvolvimento econômi-
co e na qualidade de vida 
das comunidades locais. No 

entanto, muitas estradas 
rurais estão em condições 
precárias, o que acaba pre-
judicando a produção agrí-
cola, o transporte de merca-
dorias e o acesso a serviços 
essenciais. Além disso, a 
falta de manutenção ade-
quada pode resultar em de-
safios consideráveis duran-
te a temporada de chuvas, 
quando a mobilidade fica 
ainda mais comprometida.

A revitalização das estra-
das rurais é essencial para 
a economia brasileira, uma 
vez que o país é um dos 
maiores produtores agrí-
colas do mundo. A capaci-
dade de escoar grãos, gado 
e outros produtos agrícolas 
de forma eficiente tem um 

Dom Quixote, do espa-
nhol Miguel de Cervantes, 
é uma unanimidade quan-
to se avalia quais são os 
dez romances mais impor-
tantes da literatura mun-
dial. Em se tratando de 
língua espanhola, a obra 
de Miguel de Cervantes é 
tida como o maior roman-
ce já escrito nesse idioma.

Em seu livro de me-
mórias, o grande escritor 
colombiano Gabriel Gar-
cía Márquez ambicionou 
escrever um romance 
que ultrapassasse em im-
portância a obra-prima 
de Cervantes. Quase con-
seguiu seu intento, pois 
“Cem Anos de Solidão” é 
considerado, pela crítica 
especializada, como o se-
gundo mais importante 
romance escrito em língua 
espanhola.

Lembrei-me muito do 
idealismo de Dom Quixote 
ao me deparar, no trans-
correr da leitura que faço 
do livro “Travessia na Me-
mória”, especificamente 
quando o autor revela  a 
experiência dele  com a  
atividade política.

Catelan, o autor desse 
livro, perdeu por pouco a 
eleição, mas pela expres-
siva quantidade de votos 
que obteve foi convidado 
a ser o secretário de uma 
das áreas governamentais 
muito pouco valorizadas: 
a da cultura.

Indicado pelos irmãos 
Santillo, Álvaro Catelan foi 
nomeado Presidente da 
Fundação Cultural do Es-
tado nos tempos, como ele 
nos conta, que esse órgão 
“vivenciava uma situação 
de total penúria, sobre-

impacto direto na compe-
titividade dos agricultores 
e no abastecimento inter-
no e externo. Estradas bem 
conservadas reduzem o 
desgaste dos veículos e os 
custos de transporte, o que, 
por sua vez, influencia os 
preços dos produtos no 
mercado.

A importância de pontes 
e manilhas nas estradas ru-
rais não pode ser subesti-
mada. Em muitas regiões, 
as chuvas intensas podem 
transformar as estradas 
em verdadeiros obstácu-
los, com caminhões atola-
dos e pontes em risco de 
desabamento. A instalação 
adequada de manilhas e 
a manutenção das pontes 
permitem a passagem se-
gura de veículos, reduzindo 
os atrasos e os prejuízos aos 
produtores e à economia 
local.

Além dos benefícios eco-
nômicos, a revitalização 
das estradas rurais também 
tem um impacto significati-
vo no bem-estar das pesso-

as que vivem nas áreas ru-
rais. Com estradas em boas 
condições, o acesso a ser-
viços de saúde, educação 
e lazer torna-se mais fácil 
e rápido. As famílias rurais 
ganham em qualidade de 
vida, e os jovens são mais 
incentivados a permanece-
rem no campo, contribuin-
do para a vitalidade das co-
munidades rurais.

É fundamental ressal-
tar que a revitalização das 
estradas rurais não é uma 
tarefa apenas do governo, 
mas um esforço conjunto 
que envolve autoridades 
locais, agricultores, coo-
perativas e a sociedade em 
geral. Investimentos em 
infraestrutura viária nas 
zonas rurais podem ge-
rar retornos significativos 
em termos de crescimento 
econômico e qualidade de 
vida.

Nesse contexto, é pre-
ciso promover políticas 
públicas que priorizem a 
manutenção e a melhoria 
das estradas rurais, bem 

como incentivar parcerias 
público-privadas que pos-
sam acelerar o processo de 
revitalização. Afinal, a mo-
dernização da infraestru-
tura viária nas áreas rurais 
não é apenas uma questão 
de conveniência, mas uma 
necessidade vital para o de-
senvolvimento sustentável 
do Brasil.

Portanto, a revitalização 
das estradas rurais, junta-
mente com a instalação de 
manilhas e a manutenção 
das pontes, é uma causa 
que merece nossa atenção 
e investimento. É um passo 
essencial para impulsionar 
a economia rural, garantir a 
segurança dos transportes 
e promover a qualidade de 
vida das comunidades ru-
rais. O progresso no campo 
começa com estradas bem 
conservadas, e é hora de fa-
zer desse investimento uma 
prioridade.

Secretário de Agricultura 
de Caldas Novas

tudo em razão das limi-
tações financeiras que se 
arrastavam pelos últimos 
vinte anos”. Populismo e 
cultura são como água e 
óleo – não se integram. 
Nessa condição, o brilhan-
te professor de literatura 
pôde vivenciar a realidade 
de um estado vista por um 
ator que atuava dentro do 
sistema, Álvaro Catelan é 
uma dessas pessoas mo-
vidas pelo sentimento de 
servir ao bem comum. Ele 
é o típico intelectual puro 
com vistas para o futuro 
que, no dizer do cientista 
político Norberto Bobbio, 
almeja um mundo melhor, 
mesmo que não vá viver a 
utopia de seus sonhos.

Para elaborar o que Goi-
ás não tinha, uma política 
para o setor cultural, Ca-
telan convidou profissio-
nais de peso como é o caso 
do escritor Aidenor Aires, 
que ficou responsável pelo 
intercâmbio cultural com 
países da América do Sul; 
e o renomado maestro Jo-
aquim Jaime.

Nosso quixote teve de 
lutar contra as amarras 
do populismo, o qual em 

nada apoiava o setor cul-
tural. Fez o que pôde, até 
o fim, procurando viabili-
zar seus moinhos de vento 
ante os inúmeros projetos 
sob sua liderança.

O reconhecimento de 
seu esforço rendeu-lhe 
um convite irrecusável do 
então superintendente da 
Pousada do Rio Quente 
Walter Rodrigues. Nosso 
Quixote percebeu, nesse 
convite, uma oportunida-
de para materializar seus 
sonhos. E lá foi Catelan, de 
mala e cuia, viver em Cal-
das Novas.

Na condição de diretor 
artístico da Rádio Pousa-
da, ele mostrou sua capa-
cidade empreendedora. 
Deixemos que o autor re-
late sua trajetória em Cal-
das Novas, reconhecida 
pela sociedade.

“Nunca alguma emis-
sora do interior de Goiás 
conseguiu montar uma 
equipe de jornalismo, es-
porte e entretenimento 
como conseguimos fazer 
na Rádio Pousada. Manti-
vemos alguns ótimos pro-
fissionais, como Juscelino 
Silva, Clemente Filho, o 

excelente programador 
Eliomar, contratamos 
Evandro Magal, que foi 
eleito o Vereador mais vo-
tado da história de Caldas 
Novas.”

O reconhecido trabalho 
de Álvaro Catelan, na Rá-
dio Pousada de Caldas No-
vas, levou o novo, então, 
prefeito da cidade Doutor 
Antônio Sanches a convi-
dar o quixote de nossa cul-
tura para o cargo de Secre-
tário de Turismo e Cultura 
do município durante sua 
gestão.

Álvaro Catelan é, como 
já referi, um agitador cul-
tural completo. Enquanto 
escritor, soube, com ma-
estria, lidar com a realida-
de imaginária e a concre-
ta. Catelan pertence a um 
pequeno grupo que fez 
acontecer na cultura de 
Goiás. Seu livro “Travessia 
na Memória é, sobretudo, 
uma obra de arte conce-
bida por um ser humano 
de primeira qualidade que 
nunca deixou de sonhar. 
Viva o nosso Quixote!

Engenheiro, bacharel em 
Administração de Empresas 

Revitalização das estradas rurais

Catelan é o Dom Quixote
da cultura goiana
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Lula: “ONU não faz nada 
porque está enfraquecida”

Redação

O presidente Lula (PT) afir-
mou que a ONU (Organização 
das Nações Unidas) não con-
segue influenciar no conflito 
de Israel contra o Hamas por-
que “está enfraquecida”. 

Lula tem defendido uma 
ampliação do Conselho de 
Segurança da ONU desde a 
campanha presidencial, no 
ano passado. O argumento é 
que os atuais cinco membros 
permanentes (China, Estados 
Unidos, França, Reino Unido 
e Rússia), com poder de veto, 
não correspondem mais à ge-
opolítica global — com a reto-
mada do conflito em Gaza, o 
assunto voltou à tona.

A proposta brasileira de 
cessar-fogo com criação de 
corredores humanitários em 
Gaza teve maioria dos votos, 
mas foi vetada pelos EUA. A 
outra proposta, apresentada 
pela Rússia, também não foi 
para frente. “A ONU não faz 
nada [em Gaza] porque está 

enfraquecida. Meu papel é 
criar condições para que a 
gente possa voltar a sentar 
numa mesa de negociação. 
Custa mais barato, não mata 
ninguém e a gente pode en-
contrar uma solução”, disse 
Lula, na live “Conversa com o 
Presidente”

Segundo Lula, com um co-
mitê que não representa a re-
alidade do Oriente Médio, a 
atuação da organização não 
tem como ser mais influen-
te. Foi um comitê das Nações 
Unidas que propôs, em 1947, 
a partilha da Palestina em um 
Estado judeu e um Estado ára-
be-palestino.

Reação “desproporcional”
Lula também voltou a fa-

lar que a resposta militar de 
Israel aos atos terroristas é 
desproporcional. “Não é por-
que o Hamas cometeu um ato 
terrorista que Israel tem que 
matar milhões de inocentes. 
Não é possível que as pesso-
as não tenham sensibilidade”, 
criticou o presidente. “Tenho 
conversado com todo mundo. 
Estou cansado de fazer tele-
fonemas, mas vou continuar 
porque a gente precisa disso. 
Sei que é irracional, mas se 
você não falar em paz todo 
dia as pessoas esquecem que 
é possível construir a paz”, res-
saltou o presidente.

Ele defendeu uma solução 
em que palestinos tenham di-
reito a sua terra e Israel conti-
nue com seu território. “Não 
precisa ninguém ficar inva-
dindo ninguém.”

Negociação
O governo brasileiro ne-

gocia a inclusão de uma re-

ferência mais explícita a uma 
pausa humanitária na nova 
resolução apresentada pelos 
EUA e que pode ser colocada 
em votação nesta terça-feira, 
no Conselho de Segurança da 
ONU. A reunião será presidi-
da pelo chanceler brasileiro, 
Mauro Vieira.

O texto, porém, é conside-
rado como uma manobra para 
que russos e chineses sejam 
obrigados a vetar. Com isso, os 
americanos esperam diluir o 
custo político que tiveram ao 
barrar, sozinhos, a resolução 
proposta pelo Brasil na sema-
na passada e que pedia a cria-
ção de corredores humanitá-
rios e uma pausa no conflito 
para permitir que civis fossem 

atendidos.
O texto brasileiro conse-

guiu doze votos de apoio e 
duas abstenções. Mas o veto 
americano foi suficiente para 
barra-lo e gerou uma onda de 
indignação, até mesmo entre 
europeus. Ao longo de dias, o 
Itamaraty havia cedido, retira-
do referências a Israel e aban-
donado o termo “cessar-fogo”.

Sob o argumento de que o 
voto poderia atrapalhar a via-
gem de Joe Biden para a re-
gião, a diplomacia americana 
vetou o projeto.

Agora, a Casa Branca quer 
submeter ao voto uma propos-
ta sua, focada essencialmente 
em dar apoio ao governo de 
Israel e condenar o Hamas. 

Uma primeira versão sequer 
mencionava a criação de no-
vos corredores humanitários 
e qualquer referência à pausa 
humanitária era inexistente.

Depois de consultas e ne-
gociações durante o fim de se-
mana, a delegação brasileira 
foi clara: qualquer chance de 
aprovar um novo texto exigi-
ria que os EUA incluíssem re-
ferências explícitas à situação 
humanitária.

O Brasil preside o Conselho 
de Segurança ao longo do mês 
de outubro e quer usar essa 
posição para se posicionar 
como um ator no debate sobre 
a situação no Oriente Médio.

A proposta brasileira 
de cessar-fogo com 
criação de corredores 
humanitários em Gaza 
teve maioria dos votos, 
mas foi vetada pelos 
Estados Unidos; petista 
tem defendido uma 
ampliação do Conselho de 
Segurança da ONU desde 
a campanha presidencial, 
no ano passado 

Lula da Silva: guerra Israel/Hamas precisa terminar para evitar massacres

Marinho: redutores de velocidade 
são implantados em avenidas

Redação

A Prefeitura de Aparecida de 
Goiânia, por meio da Secreta-
ria Executiva de Mobilidade e 
Trânsito (SMTA), informaram 
que estão implantando 80 redu-
tores de velocidade na cidade. O 
processo teve início após reali-
zação de uma licitação.

Os radares são instalados 
em pontos onde são registrados 
acidentes, sobretudo, causados 
pelo excesso de velocidade. 
Além das lombadas, a SMTA 
também investe na sinalização 
das vias, implantando faixas 
e placas para orientar os con-
dutores de veículos. “Antes de 
definir os locais fizemos estu-
dos técnicos que justificam a 
instalação dos equipamentos”, 
aponta o secretário executivo de 
Mobilidade e Trânsito, Avelino 
Marinho.

“Na primeira etapa de im-
plantação foram escolhidos os 

pontos já existes, no contrato 
anterior. Nos outros pontos fo-
ram levados em consideração a 
necessidade de diminuir a velo-
cidade em locais com ocorrên-
cias e/ou com possibilidade de 
acidentes. Com o objetivo prin-
cipal de preservar a segurança 
viária de todos, principalmente 
os pedestres” justifica.

O secretário lembra que após 
a instalação, os equipamentos 
de fiscalização serão auditados 
pelo Inmetro. “O trabalho não 
é feito do dia para noite. Neste 
momento, estamos instalando. 
Logo depois, será feita a aferição 
pelo órgão competente, que é o 
Inmetro. Na terceira fase, vamos 
fazer campanhas de conscienti-
zação sobre educação no trânsi-
to e implantação das lombadas. 
As autuações serão feitas so-
mente após todas essas etapas”, 
explica Avelino.

“A implantação das lom-
badas eletrônicas vai garantir 

mais segurança à população de 
Aparecida, colaborando com a 
redução de acidentes, inclusive, 
aqueles graves com possibilida-
de de mortes. Trata-se de um 
equipamento eficaz e bastante 
solicitado pelos moradores do 
município”, destaca.

A SMTA ressalta também 
que realiza ações educativas 
para conscientizar a sociedade 
para um trânsito mais seguro. 
“Ao longo do ano, trabalhamos 
com várias operações para des-
pertar o sentimento de cuidado 
mútuo no trânsito. Realizamos 
palestras em escolas e empre-
sas, fazemos trabalhos especiais 
na Semana Nacional do Trân-
sito com objetivo de promover 
a conscientização. Os equipa-
mentos de fiscalização eletrôni-
ca, sem dúvida, irão contribuir 
com esse propósito e nossa in-
tenção é melhorar a mobilidade 
em nossa cidade”, enfatiza o se-
cretário.

APARECIDA DE GOIÂNIA

GUERRA ISRAEL-HAMAS

Em Aparecida de Goiânia, controle de velocidade nas vias públicas tem 
por objetivo proteger a vida e melhorar mobilidade


